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вандроўкі

Вян кі 

ў Пры мор скім 

пар ку 

  Стар. 5

Са бра ла 

ра зам 

нас лю боў

   Стар. 7

“Сябры” 

ўшанавалі 

сяброў

   Стар. 2

Прапаную ўвазе
 чытач

оў 

сціслы дзён
нік (бо хіба ж усё 

раск
ажаш!..) 

пра экспедыцыю 

з Раст
ова-н

а-Д
оне ў Беларусь, 

на м
аю Бацькаўшчыну. Д

эвізам
 

вандроўкі, што здзей
снілі мы 

нядаўна 
з 

чаты
рма 

юнымі 

маст
акамі на маім

 аўто, мо-

гуць быць так
ія словы: “Ад-

крый Расію
, Беларусь – пазн

ай 

гіст
орыю Айчыны!”

дзень першы. 30.06.2018 г. 

ігарава поле

Як і належыць перад далё-

кай дарогай
, сонечным ранкам 

рушылі мы па бласл
авенне да 

святар
а: у

 храм Святога м
учаніка 

Іаан
а-воіна Раст

оўскага 
прыхо-

ду святога 
Георгія Перамога-

носца. 
Наст

аяцель, прата
іярэй 

Валеры Валашчук – наш вялікі 

сябра, д
а т

аго
 ж мае 

беларускія 

родавыя карані. 
Ужо амаль 

10 гад
оў ён вельмі 

спрыяе 

плённай працы нашага 
гурт-

ка юнага 
іканапісца “Абразо

к”. 

Айцец Валеры, раск
азваў мне, 

вучыўся ў Бабруйскім маст
ацкім 

тэхнікуме, заты
м ў Жыровіцкай 

духоўнай семінарыі. Ужо свята-

ром зак
ончыў Мінскую духоўную 

Акадэмію, ас
пірантуру пры ёй ды 

ста
ў кандыдата

м багас
лоўя. Вось 

які наш супляменнік-святар
 Ва-

леры!
Далей рух наш – на хутар

 

Пага
рэлаў: гэт

а Белакалітвінскі 

раён
 Раст

оўскай вобласц
і. У

 гэт
ых 

мясцінах і ё
сць найпершае з

 вя-

домых у нашым часе ратн
ае п

оле 

продкаў. 
Паводле леген

ды, якраз 

там
 у ХІІ ст

аго
ддзі ад

былася
 бітва 

войска князя Ігар
а з полаўцамі. 

Цяпер тут штогод праходзяць 

Каяльскія чытан
ні, п

рысвечаныя 

літар
ату

рнаму помніку “С
лова аб

 

палку Іга
равым”. С

устр
акаў нас 

“га
спадар” Ігар

ава поля Васіл
ій 

Васіл
ьевіч Лук’янаў. 

Нам прыем-

на, і 
ган

арымся мы, што на зя
млі, 

дзе ж
ывём, ёс

ць так
ое поле – там

у 

й выбралі яго для пачатк
у першай 

нашай так
ой экспедыцыі. Т

ам жа, 

на першым пленэры, Ліда М
яжэ-

ра намалявала “Помнік Баяну-

Гусляру” ў промнях вечаровага
 

сонца. М
арыя Чарнаштан

 зрабіла 

малюнак гал
оўнага

 сім
вала з р

ас-

крытай
 кнігай

, а 
Мікіта 

Паяркаў 

пагл
ядзеў

 на ўсё 
з гар

ы ды 

адлюстр
аваў тэрыторыю Іга

рава 

поля з паклонным крыжам па-

над ім.
Ужо 17-гад

овая гіст
орыя ў 

майскіх Міжнародных фесты
 ва-

ляў “К
аяльскія чытан

ні”, п
ад час 

якіх сёл
ета

 мясцовыя Палац куль-

туры й бібліятэка ўшанаваны імем 

беларускага 
асв

етн
іка 

Кірылы 

Тураўскага.
 У тым ёсц

ь немалая 

засл
уга й

 беларусаў Дона, та
му мы 

з го
нарам павезлі на Тураўшчыну 

мясцовую газ
ету

 “П
ерекрёсто

к” з 

паведамленнем пра падзею
. Вось і 

ста
лі пабрацімамі хутар

 Пагар
элаў 

ды ста
ражытны Тураў. 

Ёсць 

меркаванні, ш
то й на б

еларускім 

Палессі,
 у ты

м ліку й на Баянавай 

зямлі ў княств
е Тураўскім у ХІІ 

ста
годдзі збіраў князь Ігар

 сваю 

дружыну.

Вялікі дзякуй за 
цёплы пры-

ём нашай эк
спедыцыі ж

ыхарам 

хутар
а Святлане Краўцовай і 

Людзьміле 
Арэхавай, дырэк-

тар
цы школы, якія част

авалі нас 

за 
вячэрай каза

цкімі піражкамі 

з вішняй, а ўранні – катл
ета

мі 

ды блінамі са с
мятан

ай. А
 та

к-

сама й за 
пуховыя пасц

елі…
 

➔
	Ст
ар. 3

Жывапіс белых дарог

Нататкі з п
ленэрнай гіс

тарычна-патрыятычнай экспедыцыі “Свяшчэнныя палі Расіі ды Беларусі ў малюнках дзяцей” 

Растоўскага-на-Доне творчага аб’яднання “Нашчадкі. ХІІ – ХХІ стагоддзе” ім
я асветніка Кірылы Тураўскага

Іван Ж
дановіч

У другі ўжо раз гэтым 

летам прайшлі 

“Флер’яноўскія чытанні”

Пра т
ое, ш

то сё
 ле та н

а Л
я-

ха віч чы не прой дуць ужо дру-

гія “Флер’ я ноў скія чы тан ні”, 

я да ве даў ся сп
а чат к

у ад
 ся

б ра. 

Тэ ле фа на ваў спе цы яль на з 
Мін-

ска, з
а сп

еў мя не ў
 род най Яц-

каў шчы не: 
на се на ко

 се. 
Баць-

коў ская ся дзі ба там па тра буе 

до гля ду, а
саб лі ва ў

лет к
у, к

а лі ў 

ста рым са дзе п
ад яб лы ня мі тра-

ва н
е т

ое ш
то ў по яс —

 у мой 

рост. 
Ма ма б ска за

 ла на тое: 

хут ка там ваў кі за в
ы юць... 

У 

пер шую па ло ву ад
 па чын ку я й 

на во дзіў па ра дак у са дзе 
яшчэ 

та та вай ка со
й-лі тоў кай, сл

у ха ю-

чы ве ча ра мі са лаў ёў, 
рас т

ва ра ю-

чы ся ў яц каў скіх па хах, ко
 ле рах, 

гу ках, а 
так са ма ў

спа мі нах пра 

сваё в
яс ко

 вае м
а лен ств

а.

Кры ху паз н
ей у той жа дзен

ь 

па зв
а ні ла н

а м
а біль нік і В

оль га 

Пля шэ віч, ды рэк тар ка Ля ха віц-

кай ра ён
 най цэнт раль най біб лі-

я тэч най сіс т
э мы, за п

ра сі л
а на 

чы тан ні. Э
х, а 

ў нас 
авія бі ле ты

 

як раз н
а “ф

лер’ я ноў скі” д
зен

ь, 16 

чэр ве ня: ля цім з ж
он кай у Ін дыю, 

каб пры да па мо зе 
там тэй шай 

Аюр ве ды свае 
до шы ўраў на ва-

жыць ды сіл
 на брац ца. Д

а мо ві лі-

ся на бу ду чы ню, ш
то аб

а вяз ко
 ва 

да лу чу ся да ц
і ка ва га

 куль ту
р на-

асв
ет н

іц ка га
 пра ек

 та зем
 ля коў. 

Зга д
а лі, ш

то з Л
я ха віч чы ны ро-

да выя ка ра ні та кіх вя до мых лю-

дзей
, як пісь мен нік Ула дзі м

ір Да-

ма шэ віч, паэ т
 і ж

урналіст 
Ле а нід 

Пра нчак, паэт
 і праза

ік Алесь Ба-

дак (ця пер ён —
 ды рэк тар вы да-

вец тва “
Мас т

ац кая лі та ра ту
 ра”),

 

гіс т
о рык Ві таль Ска ла бан, фо та-

май стар Яў ген
 Кок тыш, маст

ак 

Алег К
арповіч. Н

я даў нім ча сам, 

на га
 даў я Воль зе 

Ана то
 леў не, 

усё 
больш вя до май ста но віц ца 

й твор часц
ь удзел

ь ні ка вай ны, 

фа то
 гра фа-са ма род ка 

Пет ры ка 

Та ран ды з вёс к
і За ры та ва: пра 

тое ру піц ца яго ны пля мен нік Мі-

ко ла Та ран да, 
на ву

 ко вец-бі ё лаг 

з Грод на й так са ма ўра джэ нец 

За ры та ва. Зроб ле ныя Пет ры кам 

у 50-70-я га д
ы фотазд

ым кі ў не-

ка то
 рых знаў цаў вы клі ка юць 

аса цы я цыі... 
з эс т

э ты
 кай філь-

маў Фе дэ ры ка Ф
е лі ні! З

 су сед ніх 

Жа раб ко віч, ад
 куль бы ла й

 мая 

ма ма Воль га 
Ры го раў на Арэш-

ка, ро дам вя до мы ант ра по лаг 
і 

ге н
е ты

к, док тар бія ла гіч
 ных на-

вук Аляк сей Мі ку ліч: у 2005-м 

у Мін ску па ба чы ла свет 
яго ная 

каш тоў ная кні га 
“Бе ла ру сы ў ге-

не ты
ч най пра ст

о ры. А
нт ра па ло-

гія эт н
а су

”. Ж
ы ве, п

ра цуе ў
 Кі-

е ве вы кладчы кам (на дзя вя тым 

дзя сят ку га д
оў!) Мі ха іл Паў ла-

віч Жда но віч, з Яц каў шчы ны 

ро дам: кан ды дат 
тэх ніч ных на-

вук, да цэнт, 
“про фе сор кафе-

дри реко
нструкції а

е ро пор тів та 

автош ля хів На ці о наль но го ав
і а-

цій но го університет
у”. З

 яго най 

сяст рой Ма ру сяй, да рэ чы, мы й 

ня даў на гу та ры лі ля аў та лаў кі. 

Ка за
 ла, і

 яе с
ын М

і ша ў
 ра зу

м-

на га
 дзядзь ку ўдаў ся: за

й ма ец
 ца 

ця пер біз не сам. ➔
	Ст
ар. 8

Новыя колеры Флер’янова

Удзельнікі э
кспедыцыі з

 Васіліем Лук’янавым (з
лева) л

я помніка Баяну-Гусляру

нашы

Мінск, н
ью-Ёрк 

і а
дэса 

Фільм “Хрусталь” 

рэжысёркі д
ар’і Ж

ук, якая 

закончыла Гарвардскі д
ы 

калумбійскі ўніверсітэты, 

атрымаў Гран-пры 

адэскага кінафестывалю 

“Цяпер дзяўчына жыве ў 

Нью-Ёрку і здымае аўтарскае 

кіно,” —
 пісалі пра яе два гады 

таму мае калегі. 
Але тады ў 

Дар’і н
е было яшчэ Гран-пры… 

Тым не менш журналіст В
іктар 

Жук (ён, у прыватн
асці, быў 

галоўным рэдактарам часопіса 

“Дело”), л
епшым сваім тв

орам 

яшчэ га
доў 15 таму называў дач-

ку Дар’ю. Некато
рыя, праўда, 

лічылі то
е адно што прыгожымі 

словамі. 
Маці, 

журналістка 

Алена Малочка, таксама верыла 

ў дачку, х
оць і т

ужыць па гэт
ы 

час —
 бо тая жыве далёка.

Дар’я раск
азв

ала ў
 інтэр в’ю, 

як яна, в
учаніца сп

ецы ялізав
анай 

школы з М
інска, у

 90-я гад
ы пае-

хала на го
д па аб

 ме не ў ЗША. Там 

ёй па ра ілі прадоўжыць наву
чан не 

за 
акіянам, і беларуска трапіла 

ву чыц ца ў жаночы каледж: на 

поўную сты
пендыю. 

Праў да, 

было Дар’і т
олькі 16, і я

на яшчэ 

“кепс ка разу
мела, ш

то тако
е ж

а-

но чы ка ледж у ЗША”. У
да клад-

нім: установа на 300 дзяўчат 

была “ў глушы”, 
у маленькім 

га р
ад ку на Сярэднім Захадзе, 

адкуль да б
ліжэйшага

 горада —
 

тры гад
зіны на машыне. 

Але, 

як бачым, з часам яна “выбра-

лася
 з вёск

і, у якую трапіла”. 

Дапамагл
і, каза

ла, 
вялікія ам-

бі цыі, дапытлівы розум, якія ў 

яе —
 ад бацькоў.

Фільм “Хрусталь” Дар’я Жук 

зняла ў Беларусі, ён — пра жыц-

цё ў нашай краіне ў 90-я гады.

Іван Іванаў 
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Голас Радзімы  чацвер, 16 жніўня, 2018 
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Прэзентацыя

Жывапіс 
белых дарог  Стар. 4

Генрых Траццяк 
сустракае 

гасцей   Стар. 7

Там, дзе 
чакаюць нас 

і любяць   Стар. 3

Так сышліся Асобы

У мінскім Доме прэсы збіраліся разам людзі, пра якіх можна сказаць: 

на такіх – таленавітых, разумных, працавітых – зямля трымаецца

на “Віш нё вым фэс це” ў го ра дзе 

Глы бо кае, што лі чыц ца віш нё вай 

ста лі цы Бе ла ру сі, гу ча лі пес ні 

і на ла тыш скай мо ве

Мы, бе ла ру сы Даў гаў піл са, на гэ

тым цу доў ным фэс це, мож на ска заць, 

свае. Год ад го ду ба чым, як пры га жэе 

Глы бо кае, пры рас тае но вы мі ту раб’

ек та мі, свя та мі дый сяб ра мі з роз ных 

кра ін. Вось і сё ле та гас ця ва лі мы ў пры

го жым рай цэнт ры Ві цеб шчы ны, ка лі 

2021 лі пе ня пра хо дзіў там VІ Між на

ро дны “Віш нё вы фэст”. У га лоў ных яго 

ім прэ зах паў дзель ні ча ла ха ра вая ка пэ ла 

“Спад чы на” Даў гаў піл ска га Цэнт ра бе

ла рус кай куль ту ры. Мяр кую, чы та чы 

“ГР” ве да юць: яшчэ ў 2015м пад пі са на 

бы ло па гад нен не аб су пра цоў ніц тве па

між на шым Цэнт рам бе ла рус кай куль

ту ры Даў гаў піл скай га рад ской ду мы і 

ад дзе лам куль ту ры, ідэа ло гіі ды па спра

вах мо ла дзі Глы боц ка га рай вы кан ка ма. 

І мы як парт нё ры што год пад ма цоў ва ем 

сяб роў ства: доб ры мі пес ня мі, аб ме нам 

до све дам пра цы, удзе лам у фэс тах. Па 

за пра шэн ні сяб роў на “ВФ” і пры ехаў 

гурт “Спад чы на” на ча ле з мас тац кай кі

раў ні цай Яні най Юзэ фо віч.

Два дні доў жыў ся фэст, пры ва біў 

сма кам ві шань у Глы бо кае ды сар дэч нас

цю гас па да роў ты ся чы гас цей з Бе ла ру сі 

й за меж жа. Ці ка вая бы ла пра грама: тэ

ат ра лі за ва ны па каз, эт на вя чор кі, кон курс 

ба я ніс таў, рэ гіст ра цыя шлю бу “Віш нё вае 

вя сел ле”... Бы лі яшчэ кан цэрт за меж ных 

гур тоў, свя точ нае шэс це, ура чыс тае ад

крыц цё рэ зі дэн цыі Віш нё вай ка ра ле вы 

ды шмат ча го іншага.

У пер шы дзень фэс ту яго ўдзель ні кі 

су стрэ лі ся на Цэнт раль най пло шчы — 

там і прай шлі эт на вя чор кі “У віш нё вым 

са дзе”, гас па да ра мі якіх бы лі ар тыс ты 

Народ на га тэ ат ра фальк ло ру “Ця рэш

ка”. Яны су стрэ лі нас віш нё вым пі ра гом, 

ву чы лі тань чыць “Ля во ні ху” ды ін шыя 

бе ла рус кія тан цы. По тым кож ны з гур

тоў — а бы лі там гос ці як з Бе ла ру сі, 

так і Лат віі, Ра сіі, Літ вы, Гру зіі ды Поль

шчы — пра вёў не вя ліч кі май старклас па 

на род ных тан цах сва іх кра ін. “Спад чы

на” з Даў гаў піл са прад ста віла як ла тыш

скія на род ныя пес ні “Vіsі manі vejі puta” 

і “Іet meіtіnas”, так і ла тыш скі на род ны 

та нец: “Tudalіn tagadіn”. Шмат па зі тыў

ных эмо цый, ра дас ці ды сме ху бы ло на 

тых уро ках. За тым шчод ры мі апла дыс

мен та мі гле да чы ві та лі дэ фі ле ўдзель ніц 

у “віш нё вых” кас цю мах. Кас цюм Лі ліі 

Во ра на вай з Даў гаў піл са на зы ваў ся “Зі

мо вая віш ня”, быў да поў не ны ка пя лю

шы кам у тэ му”, а ў ку бач ку на ша ма дэль 

ме ла віш нё выя цу кер кі, які мі час та ва ла 

гле да чоў.	➔
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Чулі?Каця і матацыкл

Іван ІванаўМін чан ка на ма та цык ле 

пла нуе здзейс ніць кру

га свет нае па да рож жа, 

старт — 18.08.2018. то ад

соч вай це яе праз ін тэр нэт і 

су стра кай це на марш ру це, 

бе ла ру сы ў све це!

Мы спа дзя ем ся, што заў сё

ды ра зам з Ка ця ры най Ду ба не

віч бу дзе яе анёлабя рэж нік ды 

ім ра зам удас ца зра біць тое, што 

ні во дзін з на шых су пля мен ні

каў яшчэ ні ко лі не ра біў. Праў

да, бе ла ру сы за ста юц ца па куль 

адзі ны мі ў све це, хто пеш шу 

абы шоў сваю кра і ну ўздоўж 

дзяр жаў най мя жы: ванд роў ка 

за ня ла 120 дзён, ме ла пра цяг

ласць ка ля 2800 кі ла мет раў і за

кон чы ла ся ў жніў ні 1996га.

З пла наў, які мі Ка ця ры на па

дзя лі ла ся з ма ёй ка ле гай Да р’яй 

Ла ба жэ віч (шу кай це ў нэ це яе 

тэкст “У кру га свет ку — на ма

та цык ле”), вы ні кае: марш рут ру

ху ад важ най мо та па да рож ні цы 

прой дзе це раз Ра сію, Ка зах стан 

і кра і ны Ся рэд няй Азіі. По тым 

Аў стра лія, ЗША, Паў днё вая 

Аме ры ка й Аф ры ка. І це раз Еў

ро пу да до му. На ўсё Ка ця ры на 

пла нуе вы дат ка ваць 500 дзён, 

а пе ра адо лець ёй прый дзец ца 

шлях у 100 ты сяч кі ла мет раў.

За пля чы ма ў Ка ці не ма

лы па да рож ны до свед. Пла нуе 

ўклас ці кру га свет ку ў 500 дзён, 

ды ўсё бу дзе ка рэк та вац ца ў за

леж нас ці ад аб ста він. Фі нан са

ва пад тры маць пра ект мож на, 

зай шоў шы на сайт па да рож ні

цы ў нэ це https://bіkepost.ru/my/

Moto_Katrіna/, мар шрут па Ра сіі 

тут: https://vk.com/moto.katrіna 

разаМСяброўства – з песнямі

Іван ЖдановічСпа чат ку й не ве ры ла ся, што 

па ся род ле та вя до мыя асо бы 

збя руц ца ра зам. Бу дуць усмі

хац ца нам. Рас каз ваць пра ся бе, 

ад каз ваць на пы тан ні. Па ціс каць 

ру кі ды раз да ваць аў то гра фы на 

шы коў ных, у цвёр дых вок лад

ках кніж ках, ім пры све ча ных. 

А на кла ды ў кніг, па гар таў я іх 

на ста ле, не вя ліч кія: ад 500 да 

1500 асоб ні каў... Эліт ныя кні гі. 

Як і са мі асо бы, якім яны пры

све ча ны. Сціп лым жур на ліс там 

пад аў то гра фы кніг не ха пі ла: не 

даб ра чын ная ж ак цыя. Да ра гія 

па са бе кош це атрым лі ва юц ца. 

Тан ныя ж “ад на дзён кі” вы да вец

тву “Аду ка цыя і вы ха ван не” вы

пус каць ну са ма ідэя не да зва ляе.

Па ўсё бач нас ці, зна ка вую 

су стрэ чу ў До ме прэ сы пе рад

умо віў 16ы чэм пі я нат све ту па 

вер та лёт ным спор це, што пра хо

дзіў 2329 лі пе ня на мін скім аэ

ра дро ме Ба ра вая. Ся род гас цей 

ЧС у фо та спра ва зда чах мож на 

ўба чыць бе ла ру саўкас ма на ўтаў 

Пят ра Клі му ка, Але га На віц ка га. 

Вось і “ста лі так зор кі, так усё 

скла ла ся”, ка за лі на конт не спа

дзя ва най су стрэ чы яе ўдзель ні кі.

Яшчэ за ней кі ты дзень да 

прэспрэ зен та цыі, што пра хо

дзі ла ў Прэсцэнт ры До ма прэ

сы, пісь мен нік Ула дзі мір Ліп скі 

ве се ла мне ка заў: “Усё, Іван! 

Ад па чы нак! Еду ла віць ка ра сёў 

— і ні хто мя не ця пер не зной

дзе!” А, бач ты, знай шлі й яго, 

ад на го з хрос ных баць коў бія

гра фіч най кніж най се рыі “Асо

бы”. І кра са ваў ся Ула дзі мір 

Сця па на віч без ка ра сёў, на га на

ро вым мес цы, у са лід най кам па

ніі: па ле вую ру ку — кас ма наўт 

Клі мук, па пра вую — зна ка мі ты 

му жыксе ля нін Ска кун. Яны ж 

і на здым ку, гіс та рыч ным ужо, 

так у пер шым ра дзе ста яць. 

➔
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Сустракалі гасцей вішнёвымі пірагамі

Удзельнікі прэс-прэзентацыі з кнігамі, што выйшлі ў серыі “Асобы”

1Голас Радзімы  серада, 29 жніўня, 2018 

РыгорГарэшка

СпадарМікола,даўнісябар
“ГоласуРадзімы”,заглянуўня
даўнаўрэдакцыю—падзяліц
ца навінамі. Вочы свецяцца,
настрой сонечны. Згадваў, як
святкаваў Купалле ў Вязын
цы:якёнкажа,лякалыскіЯн
кіКупалы.ЗраніцыўМінску
7 ліпеня, у дзень нараджэння
Песняра, дзеячы культуры,
прыхільнікі ягонай творчас
ці ўсклалі вянкі да помніка
ў скверы Янкі Купалы. Была
душэўная імпрэза з удзелам
дзяцей, моладзі, пісьменікаў,
якуюсумесналадзіліКупалаў
скі музей ды Беларускі фонд
культуры.“Потымназаказным
аўтобусе паехалі ў Вязынку,
— расказвае Мікола Конана
віч.—Сустракаўнаспеснямі
народнымігуртзМаладзечна.
Мыўсеразамускладаліквета
кі дапомніка, недзе ў гадзіну
дня.Потымлягумнабылаўра
чыстасцьзудзеламяквядомых
пісьменнікаў, так і мясцовых.
Гаварылі пра Купалу, ягоны
ўнёсак у духоўнае жыццё Бе
ларусі, таксама й свету— бо
творыкласіка,яквядома,пера
ведзеныўжонадзясяткімоваў.
Хораша ўпісаліся ў імпрэзу й
выступленні фальклорных ка
лектываў”.

Менавіта ў такой сяброў
скай, святочнай атмасферы

УладзімірГілеп,ТадэушСтру
жэцкі дыАнатоль Бутэвіч, вя
домыялюдзіБеларусі, уручалі
Міколу Конанавічу Ганаровы
знак“Рупліўцу.Стваральніку”.
Шчаслівы яго ўладальнік ра
дуецца — ад душы. Паказвае
сам знак іпасведчанне, у якім
гаворыцца: ушанаваны ён у
адпаведнасці з рашэннем вы
канкамарадыГрамадскагааб’
яднання“Беларускіфондкуль
туры”. І хоць яшчэўвесну тое
вырашылі—алежяк здорава
ўручылі!

Мойсубяседнікзгадвае,што
шляхягоныдахвалюючайдзеі
пачынаўся ў вёсцы Гарывада:
якраз там, кажа, у дзяцінстве
поўзаўмаленькіўпяскуляба
бінайхаты.“ГэтаРэчыцкіраён,
іякразтам,дземыколісьбега
лі на поплаве, знайшлі потым
геолагі, бурыльшчыкі першую
беларускуюнафту,—згонарам
удакладняеМікола.— Бабулю
ж маю звалі: Алена Сапончы
кава.Мяркую,мясцовыяпамя
таюць яе. Бо вёска жыве, там
збудаваліновуюмалочнатавар
ную ферму. Вяскоўцы, праўда,
многіяпадалісяўсвет:жывуць
іўРэчыцы—гэтаза7кіламет
раў, і ўГомелі: тудыпад40.У
мянежпаўсёйвёсцыбылісва
якіКотавы—цяперуРэчыцы
іхмнога.Гэтародмайгобаць
кі,якіневярнуўсязвайны.Аў
Гарывадзехросныбацька, Іван

Сапончык, пахаваны, і дзядзь
ка Сцяпан— па маці. Сама ж
мама—Параскаяезвалі,Пра

скоўя Сапончык — у Рэчыцы
знайшла свой апошні спачын”.
➔ Стар. 3

Голас  Радзімы
Г а з е т а  з  Б е л а Р у с і

Выданне “Голас Радзімы” чытайце на паРтале zviazda.by
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Вядомы харэограф Мікола Котаў, які нядаўна быў адзначаны 
Ганаровым знакам Беларускага фонду культуры, стварыў 
з аднадумцамі каштоўны фотаальбом

СядзібузнакамітагародуДастаеўскіх
штожыліўІванаўскімраёне
Брэстчыны,плануюцьаднавіць
да200-годдзяпісьменнікаФёдара
Дастаеўскага

Хутка Беларусь будзе ў чарговы раз
святкаваць Дзень беларускага пісьмен
ства. 2 верасня сталіцай юбілейнага,
дваццацьпятагаўжосвята, станегорад
Іванава.Зваколіцякога,мыведаем,пахо
дзіцьпрозвішчавялікагаФёдараДаста
еўскага. Дарэчы, калі кажуць,што імя,
творы рускага пісьменніка вядомыя па
ўсімсвеце,то,намойпогляд,вартаўсё
ж дадаваць: у асяродках людзей адука
ваныхікультурных.Кабненадтапера
большваць.

Зрэшты,пошукісэнсаўбыцця,нябач
наемяжыпаміждаброміліхам(памята
еце,уФёдараМіхайлавіча:“Тутд’ябал
зБогамзмагаецца,аполебітвы—сэр
цылюдзей”)ніколінебылімасавымі.Не
збіралістолькінароду,як,скажам,сучас
ныяканцэртытакзваныхэстрадныхзо
ракціфутбольныяматчыначэмпіянатах
свету. Чытаць Дастаеўскага, вядома ж,
працадушы.А,ведаючыпрабеларускія
старонкіўрадаводзекласіка,мы,белару
сы,вялікуюнадзеюмаем,штоідушыз
імунас—нечужыя,блізкія...

Міжтымпратое,адкульпрыйшлоса
мопрозвішчаДастаеўскіх,яшчэйцяпер
ведаюць—адзінкізтых,хточуўпраяго,
чытаўраманы.АДастаеўскіяўмацавалі

сяякродякразнатэрыторыі,штонале
жыцьсённяБеларусі:увёсцыДастоева
Іванаўскага раёна Брэстчыны. На гэты
контвядома,штобольшза500гадоўта
муДанілуРцішчаву,продкуДастаеўска
га,падараванабылаграматаадпінскага
князянавалоданненекалькімівёскамі—
цяпергэтатэрыторыяІванаўскагараёна.
Для будаўніцтвамаёнтка ён абраў сяло
Дастоева. У Даніілы нарадзіліся двое
сыноў, Іван ды Сямён, яны ўжо насілі
падвойнаепрозвішча:РцішчаўДастаеў
скі.Наступныяжпакаленністаліпроста
Дастаеўскімі.

З цягам часу, калі Дастаеўскія пакі
нулі родавую сядзібу, то й памяць пра
іх сувязь зДастоевам пачала губляцца.

У сярэдзіне мінулага стагоддзя толькі
мясцовыя краязнаўцы здагадваліся пра
моцнуюповязьДастоевайДастаеўскіх.
(Палогіцыбеларускагасловаўтварэння,
прозвішчалюдзейзДастоева—Дасто
еўскія,знаціскамнао.Аднакувіхурах
часуяшчэйнетакіяперайначанніздара
юцца.—Рэд.)АкнігаЛеанідаГросмана
ўсерыі“Жыццёвыдатныхлюдзей”зрас
поведампрапачатак родупадцвердзіла
тыя здагадкі, паставіла кропку ў гэтым
пытанні.➔ Стар. 4
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ВеДайнашых!

новаязорка
ўзышла
арынаСабаленкаувайшла
ўтоп-20рэйтынгуЖаночай
тэніснайасацыяцыі(WTA)

ІванІванаў

Актыўнае жыццё ў вялікім
спорце—якпалёт знічкі ўжні
веньскуюноч.Доўгімбываеўзы
ходжанне да славы, і няпроста
ўтрымацца зоркам на Алімпе.
Асабліва прадстаўніцам прыго
жай паловы чалавецтва. Сёлета,
напрыклад, заявіла пра зыход у
большспакойнырэжымспартыў
нагаісямейнагажыццяДар’яДо
мрачава—сусветнавядомаябія
тланістка,ГеройБеларусі.На79м
месцыўрэйтынгуWTAцяперна
ша Вікторыя Азаранка, якая не
аднойчы радавала прыхільнікаў
свайготалентуяркіміперамогамі.

А вось ужо й новая зорка
ўзышла на небасхіле жаночага
тэнісу:АрынаСабаленка.Гэтыя
радкі пішуцца, калі 20гадовая
мінчанка перад стартам адкры
тагачэмпіянатуЗША(USOpen
пройдзедняміўНьюЁрку)імк
ліваўвайшлаўтоп20сусветнага
рэйтынгуWTA. Такое— упер
шынюўяекар’еры.Яшчэнамі
нулым тыдніАрына была 25й,
а выйграўшы турнір катэгорыі
“Прэм’ер”уамерыканскімНью
Хэйвенепадняласяна5пазіцый.

Арына — студэнтказавоч
ніца ў Беларускім дзяржунівер
сітэцефізічнайкультуры.Раней
старшыня Беларускай тэніснай
федэрацыі Аляксандр Шакуцін
адзначаў байцоўскія якасці тэ
нісісткі,якая“ўмеевыйграваць,
здавалася б, абсалютна безна
дзейныяматчы”.

ПоВязьчаСоў

Вытокі роду Дастаеўскіх

Рупліўцы з Палесся

МіколаКотаўіягоўзнагарода
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第五届白俄罗斯与	
俄罗斯区域论坛章

封面照片由白通社提供  
亚历山大•卢卡申科 

与 彼得•克里姆克、弗拉基米尔•
科瓦莱科、宇航员波尼•唐纳巴

我们的苹果，	
我们的生活
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白
白俄罗斯的生活是多种多样的，这从我
们杂志的文章中就可以看出。我们的主
编有个想法:请不同的读者来读我们的
文章，然后给我们提出意见。我认为这
种从不同方向看问题的策略应该持续下
去。
从大量的新闻、事件中选择反映生活脉
搏的主要内容，这永远不是一件容易的
事。首先，看看我国在世界上的地位，
我们与近邻俄罗斯的关系如何发展(《
温暖的索契模式》和《会面详情》的文
本，以及专门讨论在莫吉廖夫举办的第
五届白俄罗斯和俄罗斯地区论坛的文章)
。重要的是，与乌兹别克斯坦的关系正
在迅速发展，特别是在过去两年。顺便
提一下，在亚历山大·卢卡申科总统最
近访问塔什干期间，举行了一次大型展
览，展出白俄罗斯生产的商品，并开放
了雅库布·科拉斯纪念碑。雅库布·科
拉斯在伟大的卫国战争期间曾与他的家
人住在那里。同时还将这位白俄罗斯诗
人的著作翻译成乌兹别克语。
另一件发生在白俄罗斯并引起世界关注
的事件是第三十一届国际宇航员大会在
明斯克举行（《我们都是地球的孩子》
）。但并非所有人都知道，世界上第一
位女宇航员、苏联英雄瓦伦丁娜·特列
什科夫虽然出生在俄罗斯，但她的父母
却是来自白俄罗斯的农民家庭。他的父
亲特雷希科·夫弗拉基米尔·阿克塞诺
维奇来自莫吉廖夫州的农村家庭；母亲
伊莲娜·费德罗耶夫娜来自维捷布斯克
州耶雷列米亚钦村。瓦伦丁娜回忆说，
她小时候说白俄语，后来在俄罗斯上中
学时遇到了语言障碍。2003年在明斯
克出版的一本书《我们是白俄罗斯人》
中，瓦伦丁还介绍了自己的奶奶，她只
会讲白俄罗斯语。特列什科夫爱一切跟
故乡有关的东西。她回忆道在战争年代
在这里死去的许多亲人。
在白俄罗斯受到来自世界各地宇航员的
热烈欢迎，还有一位有白俄罗斯血统的
宇航员伊万·斯卡佩尔洛夫也参加了这

次会议，在与白俄罗斯国立大学生物系
的学生见面时，他请大家吃了苹果（《
我们的苹果，我们的生活》）。今年秋
天是一个丰收的季节，也是故乡年的象
征，还有那个帮助人类了解万有引力的
苹果，它帮助人类踏入太空的第一步。
不仅是苹果要离开了他的枝干，人们也
需要寻找自己的幸福。这位被朋友们称
为月亮的人就在瓦罗涅日找到了自己的
幸福（《梦想成真》）：盖一栋房子，
种种庄稼，就这么简单。
伊琳娜·利希塔洛维奇这位曾经的护
士，现在是一位非常专业的按摩医生 
（《健康的人, 才是幸福的人》）。 
虽然她的职业水平已经能让她衣食无
忧，但她还是喜欢旅行，去俄罗斯、乌
克兰、土耳其、西班牙、意大利、中国
台湾等世界各地学习最好的经验。

在九月的轨道上
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雅库布•科拉斯雕像在塔什干落成
雕塑家玛丽娜•保罗金娜
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事实摘要

友谊的传统
白俄罗斯总统亚历山大·	
卢卡申科对塔什干进行了
正式访问，并与总统沙夫
卡特·米尔齐耶夫举行了
会谈。

领导人会议在“蓝宫”国家
公馆举行，双方讨论了建立
合资企业的建议。讨论的优
先议题是扩大贸易和经济关
系以及加强在所有领域的合
作：工业、农业、教育、军
事和人道主义领域。
会议开始时，白俄罗斯总统
对沙夫卡特支持白俄罗斯
侨民表示感谢。 顺便说一
句，约有19000名白俄罗斯
人住在乌兹别克斯坦。
在谈判中签订了约20个合同
和互利合作协议。其中包括
2019年至2023年社会和经济
合作的政府间协定和相互
贸易便利化系统的协议。
两位领导人还签署了在农
业、教育、卫生、军事技术
领域、科学和文化领域的合
作文件。卢卡申科提议进入
国家公司的资本：“在苏联
时期，来自乌兹别克斯坦的
棉花在白俄罗斯加工 ，一
台巨大的联合收割机在巴拉
诺维奇工作。我们必须再次
回到这一点上并使其互惠互
利。”沙夫卡特·米尔齐耶
夫邀请白俄罗斯参与油田开
发。总体而言，根据乌兹别
克斯坦领导人的预测，随着
乌兹别克斯坦与白俄罗斯之
间关系的发展，两国的贸易
额可达10亿美元。

冥想空间数字
第13届关于未来伙伴关系
的白俄罗斯国际和平论坛在
明斯克举行

300多名笔友、麦克风、
电视摄像机，现在是3 0
个国家的互联网广播，讨
论了媒体的相关问题。其
中最重要的是一个数字传
票。这是一个多计划的主
题，包括技术、经济和内
容分析，这将使数百万用
户获得信息。许多国家的
记者、科学家、出版商、
政治学家和专家参与了
本次论坛。除了上述参与
者外，俄罗斯、美国、德
国、以色列，第一次向我
们介绍了越南、蒙古、孟
加拉的代表。一切显而易
见。
该论坛的参加者介绍了明
斯克在欧洲奥运会上的筹
备工作，特别是最近进行
的“第纳尔”。论坛的一
个任务是让参与者、读者
和观众看到白俄罗斯的发
展。另一方面，这是一个
讨论论坛关键问题很好的
背景。在全体会议之后，
讨论已经转移到四个区
域。讨论了什么?例如，互
联网资源是社会舆论、电
视和新网络技术的工具。
在圆桌会议上讨论了以“
新媒体时代”为主题的“
结盟战略”。 
会议结束后，通过了此次决
议。然后，世界媒体人通过
新闻媒体的听众信息，分享
了他们的经验和观点。

第二届欧洲运
动会：紧张筹
备当中
时间难以捉摸。最近，在经
过翻新的“迪纳摩”体育
场，总统开启了第二届欧洲
运动会的倒计时。电子记分
牌上的数据已在圣会开始前
一年运行。今天，距离欧运
会开赛已经不到十个月了。
欧洲奥林匹克委员会主席亚
尼斯·科奇安季奇再次访问
了明斯克。和往常一样，他
对比赛的准备工作完全满
意。卢卡申科在独立宫接待
了这位客人，他说道：我很
高兴再次见到您，欢迎您检
查我们第二届欧运会的准备
工作。我们在这方面做了很
多努力。但我认为，一如既
往地存在一些问题，我想直
接听您说，我们还能为第二
届欧运会做些什么。
会谈后亚尼斯·科奇安季奇
与记者分享了自己的看法：
在我看来，准备工作做得非
常好，整个前景一片光明。
我们相信白俄罗斯将能够举
办一届精彩的欧运会。在接
下来的10个月里，我们的组
织委员会将解决一些小的技
术问题，所有其他问题都已
得到解决。亚尼斯·科奇安
季奇感谢白俄罗斯领导人在
欧运会前夕建立的免签制
度：免签不仅适用于本次
运动会的嘉宾、运动员和观
众，也适用于所有想来白俄
罗斯的人。所有白俄罗斯人
将借此机会向全世界展示现
代、繁荣的白俄罗斯。
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我们都是	
地球的孩子

太空飞行协会会议在明斯克举行
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明
斯克作为国际辩
论的便利场所,
有着非常持久的
形象和崇高的权
威。但这是太空

飞行协会的一个特别会议。
你还能在一个房间里看到多
少真正的英雄?总统向论坛
成员讲话时指出了这一点，
这是真的。我们地球的人口
接近77亿人。但只有565人
穿越了地球的引力，进入了
太空。现在有来自37个国家
的400多个国家会员，这是
一种特殊的命运。事实上，
他们是传教士，让人类自
己发现未知的东西。亚历山
大•卢卡申科说：“欢迎你来
到白俄罗斯的土地上征服宇
宙。几个世纪以来，人类一
直在研究星体，在57年前克
服了地球的引力。文明不断
发展。但是这个行业的专家
们所取得的成就令人印象深
刻……我们感到自豪的是，
在太空时代，有白俄罗斯科
学家和宇航员。轨道飞行老
兵彼得•克里姆克、弗拉基米
尔•卡瓦列诺克、国际空间站
最新考察人奥列格•诺维茨基
等是我们的地球人，包括现
在在轨道站工作的奥莱格•阿
塔尼耶夫。”

国会议员在轨道上发布信
息。“国际空间站的船员使
用了三种语言——白俄罗斯
语、英语和俄语。这是一个
非常有意义的时刻，证明了
我们国家已经是空间大国的
正式成员”，亚历山大•卢卡
申科这样说。
—我们对国家的太空部门有
信心。我们成功地推出了卫
星、空间镜子、地球遥感设
备。我们的专家在《天灾国
际方案》框架内开展与俄罗
斯的合作，正在开发一项有
前途的技术，并且参与了机
器项目。白俄罗斯是联合国
和平利用外层空间委员会的
积极成员国之一。

现
在 ， 这 些 都 被
认为是完全自然
的。与此同时，
白俄罗斯空间方
案的反对者也有

很多。它是昂贵的，我们不
需要它。“合理化”是什么
意思?你有没有想过要摧毁一
个从苏联时代起就在太空中
工作的特殊专家?是的，保存
和发展是昂贵的。但毫无疑
问，是值得的。总统:
—我必须做关于白俄罗斯
空间发展的决定。我想说的
是，如果他们不是我们的宇
航员，我们就不会在白俄罗

斯接受这个话题的讨论。虽
然有很多阻力，但是我们不
后悔。我已经做出了决定，
因为这是最先进的技术。这
有助于白俄罗斯的崛起，使

白俄罗斯成为一种高度发达
的文明国家。核能，宇宙学
是白俄罗斯在独立和主权时
期的新发展方向。 

生
活就是需要自己
做决定。现在整
个世界都在探索
太空。在这一点
上，白俄罗斯的

专家作出很多的贡献。在外
层空间开展有效国际合作的
一个例子是，总统称国际空
间站:

彼得•克里姆克

奥列格•诺维茨基

维克多•索维内克
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—这个轨道实验室是当今世
界的一种模式，我们需要在
国家和人民之间建立伙伴关
系和商业关系。通过认真思
考，这是我们地球上的一个
生动的例子，就像我们应该
生活在一个快速发展的世界
里一样。生活在和平与和谐
中。为了人民的利益。遗憾
的是，我们并不总是这样，
我们在地球上有很多事情要
做。国际人造地球卫星运营
商联盟建立崇高的目标。与
此同时，白俄罗斯的贝林特
萨尔特1号。 
从明斯克传来的号召： 
—重要在于所有的成就和积
累的知识都是为了人类的利
益。解决环境问题、预防自
然和技术性质的紧急情况。
确保粮食安全和可持续土地
管理。保护自然资源和生物
多样性。为了和平目的，探
索外星空间。还有许多任务
要解决。在今天的议程上，
一个人登上月球，在火星上
驾驶船只，搜索和探索其他
可用的行星。 

这
是一个纯粹的科
学研究。但更重
要的是，同宇宙
的斗争。在这一
点上，亚历山大•

卢卡申科对国会议员强调:

—在太空探险中，没有人知
道，只有在轨道上，你才能
看到宇宙中最小的行星。慢
慢你就会意识到，这是我们
的共同的家，关心每个人的
现代文明的肩膀。在几百英
里之外，我们都是地球上的
孩子。我们都要为这个宇宙
的未来负责。我相信，在密
切合作的情况下，我们将会
接近一个新的意义的宇宙。
为了世界的利益，相信彼
此，建立我们的宇宙未来。 

我
们与地球有紧密
的联系。对我们
国家和我们的人
民来说，这是非
常微妙的。美国

宇航局的主席-美国宇航员邦
尼•邓巴表露了真诚的情感:
—我们要感谢白俄罗斯的一
切。我们很高兴有机会在这个
领域交流专业知识。我们积累
和交换经验。我们的成员一直
都在努力帮助人类到达宇宙，
我们的任务是与地球上的每个
人分享这些经验，我们是来感
谢所有来自白俄罗斯的同事、
研究人员、在这个国家工作的
科学家。我们已经在外层空间
方面取得了重大进展，但是还
会继续努力。 
一个人，五次进入轨道，意
味着什么。 

国会议员称
俄罗斯联邦
总统弗拉基
米尔•科瓦
伦克	(俄罗
斯联邦航天
局)：

—世界各地的竞争，国家之
间的竞争都存在。在太空领
域，也是很复杂的。可能是
更大范围的合作。就像在太
空中工作，一个人必须独自
解决所有问题，对国家来说
同样很难。

中国第一航
天局，中国
载人航天局
总干事杨利
伟说:	

—我认为探索宇宙是全人类
共同的目标。一些国家在探
索空间中取得了很多的成
就，而其他国家也开始了自
己的道路，所有国家都在这
方面通力合作。我们的共同
目标是了解当前的宇宙世界
并继续努力。我们已经取得
了很大的进步。
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贵重礼物	
在第31届国际会议开幕式上，总统给了阿列克谢•利奥诺夫
一幅画，他是第一个进入外层空间的人。亚历克斯•阿历克
斯的太空景观在20世纪70年代开始。新的太空主题，宇航员
和艺术家谈到了回归地球。苏联的彼得•克里穆克代表全体
国会议员向白俄罗斯飞行员致敬，他说:
—我们一直在思考并讨论给你一个什么样的礼物来纪念我们
的国会，亚历山大•格里戈里耶维奇。你知道，在太空中，
对于一个人来说，最珍贵的东西是地球和他出生的地方，是
一个小的国家。第一个进入外层空间的人——阿列克谢•里
昂。 
—我画了一幅画，是宇宙的形状和地球的自然栖息地。 
2018年在白俄罗斯宣布，这幅画非常具有象征性意义。 

国会会议休息期间

航空快讯
在明斯克举办的第三十一届航
天员代表大会可以称得上是历
史性的时刻

世
界各地的宇航员都
来到白俄罗斯参加
这一盛会，这也说
明他们承认白俄罗

斯在这方面做出的努力和贡
献。美国宇宙空间协会负责
人邦尼·邓巴说，他对在白
俄罗斯所看到的技术印象深
刻，包括卫星、地球遥感系
统、白俄罗斯研制的无人驾
驶飞行器。
大会的前几天里，与会者们
讨论了最新的飞行报告。有
俄罗斯宇航员安东·什卡布
列尔带来了国际空间站的最
新消息，他和自己的搭档几
个月前从刚刚从国际空间站
返回。他曾驾驶“苏MC-07”
飞船，将54与55号飞行任务
的宇航员们送入制定轨道，
并担任了地55号飞行任务的
队长。这次飞行是美国宇航
员斯科特·廷格尔和日本宇
航员金井清（音译）一起进
行的，空间站里大家都友好
地称这位日本朋友为尼莫。
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众
所周知，亚
历山大 卢
卡申科和弗
拉基米尔•
普 京 前 一
天 在 电 话
交谈中约定

了这次会面。两国领导人都
认为应该继续共同努力，保

持积极互动的势头。总而言
之，从索契会议开始时的对
话来看，国家间的关系仍然
紧密。
亚历山大•卢卡申科指出了
谈话中出现的问题。实际
上，任何对话都会产生类
似的问题，重要的是，我们
应当面对这些矛盾，使他不

会持续累积。白俄罗斯总统
对他的俄罗斯朋友说:“我
们确实有些事情要认真商
讨，但我不认为这是我们的
麻烦，我们的问题是可以解
决的。幸运的是，没有什么
新问题来打扰我们。尽管如
此，我们仍需认真对待这些
陈年旧疾。有些问题也不是

白俄罗斯与俄罗斯	
领导人将在索契会面

B
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我们一个国家能够解决的。如
果俄罗斯能动用自己的力量在
国际舞台上，甚至在联合国层
面给予我们帮助，我将非常高
兴。”
亚历山大•卢卡申科感谢弗拉基
米尔•普京的邀请，并分享了一
些自己的看法:“我每年都来这
里。这里的一部分是白俄罗斯
的土地。我尽量在不那么忙的
时候来这里呆3、4天，远离那
些总是堆积如山的问题，无论
你在哪这些解决不完的问题都
如影随形。”
弗拉基米尔•普京在欢迎这位
贵宾的同时指出，他很高兴与
白俄罗斯总统会晤，并达成各
种形式的双边合作与互动，在
国际议上面对面的讨论现有问
题。俄罗斯总统对亚历山大•卢
卡申科说:“我们定期会面，每
一次的会面对我们来说都至关
重要。”
众所周知，两国元首在早些
时候就提出了一系列涉及白俄
罗斯-俄罗斯合作联盟中的问
题。两国总统重点讨论了促进
欧亚经济联盟一体化和执行欧
亚经济共同体成员国之间的问
题，并讨论了与合作组织相关
的事项。同时考虑7月在圣彼
得堡举行的欧亚政府间理事会
会议，两国元首还审议了国际
议程。特别是，详细讨论了美
俄关系，包括弗拉基米尔•普
京和唐纳德•特朗普最近在赫
尔辛基举行的会谈结果。俄罗
斯领导人向亚历山大•卢卡申
科讲述这次会议的细节。讨论
的重点是军事控制和延长将于
2021年2月到期的《俄美削减
进攻性战略武器条约》的有效
期。
会谈结束时，两国元首交换了
礼物。亚历山大•卢卡申科送给
弗拉基米•尔普京一个守护天使
图案的纪念品。俄罗斯总统又
给白俄罗斯总统一幅乌拉尔工
匠制作的布艺画。

弗拉基米尔•米哈伊洛夫

会面详情
白俄罗斯和俄罗斯总统在索契的会晤引起了大众媒体的
极大兴趣。白俄罗斯与俄罗斯的关系和融合问题进入了
亚历山大•卢卡申科和弗拉基米尔•普京的视野。两人的
谈话涉及国际议程的一系列问题——从唐纳德•特朗普
的政策到俄罗斯领导人对奥地利外交部长婚礼的私人访
问。大多数谈话都是闭门进行的。正如在这种情况下发
生的那样，在个人媒体和社交网络中发生了许多关于谈
判的暗示和评论。在	“白俄罗斯1套”电视台的独家采
访中，亚历山大•卢卡申科消除了所有猜测，并告知与俄
罗斯同行的谈话细节。

白俄罗斯和俄罗斯总统在索
契的会晤引起了大众媒体的
极大兴趣。白俄罗斯与俄罗
斯的关系和融合问题进入了
亚历山大•卢卡申科和弗拉
基米尔•普京的视野。两人的
谈话涉及国际议程的一系列
问题——从唐纳德•特朗普
的政策到俄罗斯领导人对奥
地利外交部长婚礼的私人访
问。大多数谈话都是闭门进
行的。正如在这种情况下发
生的那样, 在个人媒体和社
交网络中发生了许多关于谈
判的暗示和评论。在 “白俄
罗斯1套”电视台的独家采
访中, 亚历山大•卢卡申科消
除了所有猜测, 并告知与俄
罗斯同行的谈话细节。

关于会面的气氛
谈判的确在非常友善的气氛
下进行, 就像他们曾经说过
的那样。而且, 相信我, 这
些谈判中没有任何阴谋或
秘密。最重要的是, 我们同
意俄罗斯总统的意见, 即在
接下来的几天里, 我们将有
机会在我们的时间表中大规
模地与政府成员一起参加
会议。当然, 他知道我们有
一个新的政府。他建议：“
听着, 让我们在不久的将来
见面, 无论是在这里, 在索
契, 还是在莫斯科。”对我
来说, 无所谓。我们将讨论
俄罗斯和白俄罗
斯政府最关心的 接第10页
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问题, 已知问题。

一旦我们处理了双边关系问题
并列出了需要讨论的问题, 我
们再次发现, 这些其实是政府
的问题。并且他们必须解决这
些问题。但如果他们驳回我们, 
我们必须做出决定。因此, 这

没什么新意。正如我在开始时
所说的, 幸运的是, 我们没有
遇到新的问题。

关于“恐惧”

我对俄罗斯总统本人的立场, 
他对国际关系问题的看法, 尤
其是美俄关系感兴趣。这种情况
适用于我们。由于俄罗斯与外界
的关系, 与西方, 特别是美利坚
合众国（不幸的是, 没有什么
值得夸耀的, 我们都明白这一
点）, 白俄罗斯的发展也有所
依赖。对我们来说, 经济将如何
发展是非常重要的。如果我们的
经济正常发展, 我们的人民将
会正常生活, 至少到目前为止, 
白俄罗斯人不会有任何担忧。没
有这样的恐惧。无论是外来的侵
略, 还是有人会奴役我们, 有人
会让我们服从, 解散, 我们都能
克服。没有比经济会让人更多的
担忧。

关于国际关系

我非常认真地向我的同事询问
他们的观点——俄罗斯, 在美
国发生了什么。此外, 我没有隐
瞒, 也没有隐瞒我由于唐纳德•
特朗普而病得很厉害。并且多
次公开谈论美国竞选活动的进
程, 实际上是唐纳德•特朗普。

他对社会的大多数人来说都是
亲美的。但是精英中的某个人
并不喜欢。而且, 不幸的是, 社
会分为两部分。由于民主党人
和共和党人都大致分裂了美国
社会。这是一个大问题。只有
少数人决定未来总统的命运。

大多数社会, 尤其是今天在美
国都支持唐纳德•特朗普。但精
英, 特别是民主人士, 并不喜欢
特朗普的行为。是的, 他是一位
非凡的政治家。因此世界上最
大的国家及其总统如此积极地
采取行动, 而且是这种非标准
的方法。我不支持他。而且, 也
许我误解了一些事情。当然, 我
们所有人和我也都隐藏着一些
问题。但是, 与包括贸易在内
的整个世界作斗争, 这可能并
不完全正确。但我再次强调：
并非所有人都知道那里存在的
东西和正在发生的事情。我们
非常重视在俄美关系中讨论这
些问题, 当然还有他们对白俄
罗斯的影响。

关于给普京的礼物

白俄罗斯对俄罗斯来说是一位
天使守护者。也许有人不喜欢
白俄罗斯, 但从我担任总统的
第一天起, 我就发表了这样的
声明。你知道, 我们与俄罗斯本
是同根生。有些人喜欢这一点, 
有些人不喜欢。在乌克兰, 许
多政客不喜欢这样。他们谈论
乌克兰人民的某些特征。是的, 
对于我们来说, 乌克兰, 俄罗斯
人, 俄罗斯人都有这样的特征。

但有一件事是无可辩驳的：无
论有多少人不喜欢它, 我们已

经共同发生了从根源发展的事
件。因此, 从这里我们将扮演着
天使的角色。同样, 俄罗斯对白
俄罗斯来说也是守护天使。我
们与俄罗斯联邦关系密切, 我
们对主要来自俄罗斯联邦的经
济依赖程度最高。这是我们的

主要合作伙伴。我们
在俄罗斯出售最重要

的产品。这是一个无可
辩驳的事实。因此, 从务

实的世俗观点来看, 我们互
为守护天使。

关于与普京的关系

很多人都说与普京的关系很粗
糙, 有时我们之间会发生一些
碰撞, 火花等等。普京和我曾经
讨论过这个问题。我问他：“告
诉我, 你能和某些总统争辩吗, 
就像我和你一样？”的确, 这
不会发生。实际上没有任何此类
事件发生过。他最近会见了默克
尔。他可以与之争辩至声音嘶哑
吗？从来没有。他们之间关系太
遥远, 太官方。我们很近。在我
们之上, 是前苏联的岁月, 当我
们共同生活时, 他们可以说出
我们的想法。再加上我们流淌的
斯拉夫血液。因此, 我们有着非
常密切的关系。由于我们关系密
切, 我们绝对公开地发言, 即使
在个人问题上。这些个人问题, 
即使是新闻秘书也不敢提及它。

我们公开讨论这个或那个问题。

例如, 在与默克尔会面之前, 他
去了奥地利参加婚礼。他详细告
诉我与德国总理的会晤, 所讨
论的问题。我们有良好的私人关
系。在国家关系中, 甚至俄罗斯
与其他国家之间的关系, 在很
大程度上取决于总统与国家元
首之间的私人关系。私人关系好
不好又十分取决于个人品质。普
京与奥地利国家元首关系的根
源很遥远, 有一次奥地利官员
与俄罗斯外交部负责人结了婚。

这一切都来自那里——普京的
友好关系。当他被邀请时, 他甚

白俄罗斯对俄罗斯来说是一位天使守护者。 
也许有人不喜欢白俄罗斯，但从我担任总统
的第一天起，我就发表了这样的声明。 
你知道，我们与俄罗斯本是同根生。
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10 Беларусь. Belarus
2018

独家专访



至在前往德国的路上来参加这
场婚礼。这是俄罗斯总统的良好
个人品质。

关于制裁

我读到一句话：“当俄罗斯在
被制裁之下, 卢卡申科想改善这
一点, 并对俄罗斯展开需求。”
愚蠢至极！为什么呢？因为如
果俄罗斯受到制裁, 我们也将
受到极大影响。这是我们的主要
合作伙伴。你看, 刚才谈到新一
波的制裁, 美国人正在针对俄罗
斯, 俄罗斯卢布崩溃。然后我们
呢？会因为这个受益吗？我们
在俄罗斯卢布最后崩溃瓦解的
时候, 仅仅在汇率差异上就损
失了30亿美元。这对我们有好处
吗？当俄罗斯陷入困境时, 我能
从俄罗斯那里得到什么？当俄
罗斯发展得好的时候, 可以从俄
罗斯买到足够的货物。因此, 我
们在这里没有任何收获。也不存
在猫腻, 也就是说, 因为俄罗斯
被削弱或处境艰难就利用它, 没
有, 并且永远都不会。

关于协议的执行

介绍了新政府成员之后, 我说
过, 我只想要俄罗斯做到一点：
履行我们与之签署的协议。你们
需要明白：签订协议是常态。这
对任何国家来说都是好事, 特
别是较大的国家 - 俄罗斯。既
然签订了, 就要执行。如果不执
行, 就没有人会信任你。有时我
们商量好了, 但没有执行, 而且
不是白俄罗斯的原因。当我们谈
到讨论我们议程的问题时, 我
说：“弗拉基米尔•弗拉基米罗
维奇, 我们社会的精英, 如果
可以这样说的话, 记者、政治
家、官员、公务员、军队等都
想知道俄罗斯想从白俄罗斯得
到什么。”我们似乎做到了, 所
以我们以一种好的方式对待它, 
但是我们的协议失败了, 它们
没有实现。在媒体（不只媒体）

当中, 有人报道实际上并不存在
的白俄罗斯舆论。比如食品, 我
们的食物哪里比俄罗斯食物糟
糕？为什么说它向俄罗斯供应
期间违反了欧洲经济共同体框
架内的协议？为什么会这样？
我们首先要得到俄罗斯当局的
回应。因为我们知道俄罗斯人
对我们的态度 - 从拉姆赞卡德
罗夫到任何的彼得罗夫, 西多
罗夫, 伊万诺夫。他们对我们很
好, 他们想和我们成为朋友。我
们是一家人。最近, 足球运动员
久巴写道, 白俄罗斯人是我们的
兄弟。他们是普通的运动员和公
民 - 真实的态度。在上次总统
大选后, 俄罗斯联邦当局对这
一计划有何看法？俄罗斯的一
个非常重要的阶段即将来临。他
们需要建立关系, 展望未来。我
们有一个问题：俄罗斯当局对
我们白俄罗斯的期望是什么？
毕竟, 今天俄罗斯最近的盟友是
白俄罗斯, 最可靠的盟友也是白
俄罗斯。

关于重大问题

我们商量好了天然气的价格。在
半年前圣彼得堡的四月, 我们与
总统一起发现了一个解决困难局
面的好办法。那时候态度确实是
认真的, 我们商定的天然气价格
并不像盟友价格, 而是比德国的
还贵（不算出口税）, 如果按照
里程、供电、交通等来计算。当
然, 情况非常复杂。我甚至拒绝
参加欧亚经济共同体峰会之一。

我和普京找到了解决这种情况的
方法, 签订关于石油的协议, 所
谓的转运。当我们可以出售600
万吨石油的时候, 将关税记入自
己的预算。那之后发生了什么？
当时是油价40-50美元的时候。

然后石油飞了起来。我们在预算
中获得的收入比俄罗斯专家和俄
罗斯政府预期的要多一些。它就
这样发生了。如果价格下跌, 我
们或许只能获得一半的价格。但
我们处于有利地位。你看, 俄罗

斯财政部所谓聪明的自由主义
者之一（不说他的姓氏了）看到
白俄罗斯得到的太多了并使俄罗
斯预算陷入贫困。但我们达成了
协议。明天石油价格会下跌，则
不会有这笔钱。俄罗斯人停止转
移部分资金，这违反了我们的协
议。这不是俄罗斯给白俄罗斯的
礼物。这是我们为俄罗斯联邦提
供服务的后盾。我经常说, 身在
白俄罗斯的俄罗斯人比俄罗斯某
些地方的人要好。俄罗斯人从未
感受到俄罗斯和白俄罗斯领土之
间的区别。这很重要。我可以一
一列举, 从军事基地、过境、边
界和国防问题开始。也就是说, 
它不是免费的。也不是礼物。但
这样, 是违规行为。不能这样
做。如果有问题, 就让我们坐下
来讨论。我想我们在开会时会做
出最终决定。

关于集体安全条约

更深入的说, 按照亚美尼亚的
新领导班子尼空•帕希尼安和他
的政府奉行的政策、条款, 讨
论了我们在集体安全条约组织
的共同努力, 以及今天存在于
大多数的集体安全条约组织的
问题、集体安全条约组织成员
采取行动的方向。

关于任命驻白俄
罗斯新任大使
我们讨论了候选人巴比奇, 当
时普京考虑过在与亚历山大•苏
里科夫期满时任命新的大使。

他（普京）打电话给我, 问我
这个问题, 问我反不反对。我
说, “上帝与你同在。”但作
为朋友我问他：“听着, 你知
道巴比奇吗？”他说：“太了
解了。” “你会作为朋友, 而
不是在总统的立场上, 推荐他
吗？”“是的, 我会推荐它, 
他人相当好, 将会有助于我们
两国关系正常化和深化, 他是
能够改善我们关系的人。
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八月的一个星期六，尽管首都在下雨，但由于一系列政治事
件，人们会感到“热”。政府的人事变动、新部长和国家元首
对互联网和媒体的评论，都在电视上滚动播出。

总统在白俄罗斯政府内
作出的一系列任命

B
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总统办公室的娜塔莉亚• 
科恰诺夫欢迎各位新部长
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白
俄 罗
斯总理
谢 尔
盖·鲁
马斯。
在此之
前，他
在发展

银行工作，是改进政府资助
方案的社会投资人。第一任
副总理谢尔盖·鲁马斯任命
亚历山大·图钦负责这部分
工作。前主席伊戈尔·利亚
申科将担任副总理伊戈尔·
拉申科的职务。住宅公用事
业方面，由副总统弗拉基米
尔·库哈雷夫负责。
-这是基础。接下来，白俄
罗斯领导人将担负如何分配
这些职责的任务。
此前，弗拉基米尔·库哈雷
夫是国家控制委员会副主
席。另一副总理伊戈尔·佩
特里申科负责社会领域:教
育、医学、文化、体育，同
时，兼白俄罗斯驻俄罗斯大
使。
公共组织主席的候选人参加
了一项重要的公共行政职
务，纳塔里亚·科恰诺夫总
统前一天主持会议。现任政
府将成为历史上最年轻的国
家。
新一代领导人陆续去一些部
门报到。德米特里·米库伦
克负责建筑工程部，兼公用
事业总统府建设总干事。新
工业部长巴维尔·尤斌。
-你了解这个领域。你在那
里工作了五年。在经济部门
工作的也很好，亚历山大·
卢卡申科说到。因此，他任
命了巴维尔·尤斌。
第一任副部长德米特里·克
鲁多负责经济发展部。总统
注意到，部委将获得“新生
力量”，并适应“新的现
实”。
白俄罗斯领导人介绍了新的
通信部长，并介绍了康斯坦

丁·舒尔根:“一个有纪律
的人，一个非常了解信息
技术发展前景领域并在IT
领域经济中作出巨大贡献的
人。”
国家军事工业委员会的主席
换成了罗曼·克罗夫琴科。
他除了在这个领域，在外交
领域也有很多经验。根据亚
历山大·卢卡申科的说法，
国家元首对过去政府工作在
决策方面的的不负责任、不
一致的行为发表意见。其中
讨论的一个问题是不应该影
响经济和可持续发展私有
化。还有一个是捍卫独立性
的问题。
-没有人反对私有化。我清
楚地知道。在每一个企业
中，在劳动集体中，人们的
生活和工作—我们必须确定
出售前该企业的股票，亚历
山大·卢卡申科强调。
考虑到新投资者带来的好处
和风险—就业、工资、被解
雇。然而，总统说，“我们
不需要这样的私有化。”与
记者谈话之后，谢尔盖·卢
马思保证，将把关注点放在
纪律上: 
-国家元首从纪律、秩序和
人民福利方面考虑问题。
至于后者，国家元首详细
阐述了这一点。人类福祉
的增长是政府重建工作的
基础。
人力资源问题上，亚历山
大·卢卡申科对该国最近的
国内政治事件发表了评论。
奥尔尚出差之后，总统决
定，看看网上是如何评论
的：“政府的距离”、 “
示范”、“人事清理”。白
俄罗斯领导人对他们说: 
-但是法令是由总统颁布
的。也就是说，你想问的
是我让这些政府成员做了什
么。因此，总统需要这样一
个非利益政府。

玛丽娅•达达尔科

纪律、	
凝聚力、	
人民福利

新总理阐述自己的工作计划

谢尔盖•鲁马斯在对演讲中表达
了自己的感谢，他说：“我把这
项任命看作是对我个人的一项重
大责任和挑战。今天可能是我人
生中最重要的阶段，这需要集中
所有的力量和技能，以及我在以
前的岗位上获得的经验。政府工
作人员以专业精神著称。”

在部长级会议中他指出部长委员
会将会选出新的成员，所有既定
的工作日程都将是未来一段时间
的工作基础。
谢尔盖•鲁马斯总结说：“不应
该再浪费时间在已经通过的决议
上了，国家元首在任命新政府时
就强调过纪律与凝聚力的问题。
此外，政府应更多的关注民生问
题，解决这些问题才能提高人民
对政府的评价，我们必须全力以
赴的开展工作。”

伊利亚•克里热维奇
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五亿大单，	
即将达成	
10月10–12日在莫吉廖夫将举行第五
届白俄罗斯与俄罗斯区域论坛	

两
国领导人确认将出席本次
论坛，预计与会者人数将
达到2000人。此次会议带
来的经济推动效果将远超
预期，各领域的合同与协

议的总金额将达到50万美金。 
主办方为了这个秋季的重要会议作了
大量的筹备工作，还专门设置了组织
委员会。按照惯例白俄罗斯共和国委
员会和俄罗斯联邦区域间合作理事会
将举行一系列会谈，如："融合与合作
周"、"青年论坛"、"学生集会"、"联
盟国家儿童和青年斯巴达"以及许多其
他活动。 
这次会议最大的不同之处在于：在会
议框架内第一袭举行了商业理事合作
会议。白俄罗斯组织委员会副主席玛
丽安娜•谢特基娜向记者解释说：“我
们已经安排了针对相关问题的讨论。
内容包括经济主体的平等权利、不受
限制和不独占市场等。目前约有5 0项
协议正在执行中，合作级别已经达到
白俄罗斯和俄罗斯联邦议会的区域和
上院一级。” 
需要注意的是，自论坛成立以来，已
签订了价值9.3亿美元的商业合同和
协定。第三届区域论坛签署了价值大
约3亿美金合作协议，而下一届论坛将
会把这一数字提高到4亿多。据玛丽安
娜•谢特基娜预测第五届会议将会使更
多人受益。 
“我们计划投资五亿美金，需要强调
一点，联合项目是一个经济项目。本
次会谈将推动这一项目的推进。” 
玛丽安娜•谢特基娜强调：“为了两国
共同利益，议员们甚至为此出台了相
关法律。白俄罗斯与俄罗斯是两个不
同的国家，双方都有各自不可动摇的
立场，需要考虑各自的利益。我们的
任务是在不触及双方的根本利益的情
况下达成对两国有利的协议。” 

马克西姆•奥西波夫 

2018年10月11日 
第五届白俄罗斯和俄罗斯区域论坛会议详

情	

会议期间，白俄罗斯共和国和俄罗斯联邦
各地区之间将设置一系列分会谈。 
《联盟国家农业政策的相关问题:经验、
问题、前景》—由“莫吉廖夫国立食品大
学”代表参加； 
《统一协调联盟国家的法系法规是俄罗
斯-白俄罗斯合作的基础》——由“莫吉
廖夫城市文化和休闲中心”代表参加 
《白俄罗斯和俄罗斯青年的社会交流:传
统和创新》—由“莫吉廖夫国立大学”代
表参加 
《联盟国家的国际活动和经济安全》—
—由“莫吉廖夫旅游旅馆综合体”代表参
加 
《数字经济:地区合作的现状和前景》—
—由“莫吉廖夫电梯公司”代表参加。 

第五届白俄罗斯共和国国民议会委员会跨

文化区域合作会议

会议期间，计划在白俄罗斯共和国和俄罗
斯联邦各地区之间签署一系列合作协定。 

还将参观白俄罗斯民族艺术博物馆	

《VK	Byalynitsky-Biruli博物馆》	

参观布伊斯肯的重要地标《地区大道》	

此次会议的文化活动是音乐会《我们在一

起》	

2018年10月12日 
联盟国家斯巴达少年儿童冰球锦标赛决赛	

白俄罗斯共和国国民议会委员会主席马斯尼

科维奇将与俄罗斯联邦议会主席马特维因克,

第五届白俄罗斯与俄罗
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我们在一起
白俄罗斯24频道摄制了关于第五届白俄
罗斯与俄罗斯区域合作论坛的影片

白
俄罗斯24频道的一个摄制组
在一个风景如画的民间诗人
杨卡•库巴拉的庄园，沐浴
阳光的杨树林里布置了摄像
头和灯光，摄制组将在这里

拍摄关于第五届白俄罗斯和俄罗斯区域
论坛开幕式的影片。影片的名字叫做《
我们在一起》。电影导演叶戈尔•甘阿
拉茨基给女演员们一个展示自己天性和
精神魅力的机会。两个穿着传统服装的
迷人女孩，她们分别是2018年白俄罗斯
之春皇后比赛的亚军维罗妮卡•亚当斯
维奇和总决赛的冠军柳芭•格林克维奇
比赛的决赛选手—这两个女孩的形象无
疑是最优秀的。

导演甘阿拉茨基在和我们聊天时说到： 
"榆树林是拍摄的理想场所，这里有一
种特殊的灵气和美学，你感觉自己几乎
离开了明斯克，就好像通过时间机器会
进入到了另一个时代。博物馆是如此的
受欢迎，这是毫无疑问的。我认为，我
们的影片的主旨很简单——我们希望表
现出白俄罗斯和俄罗斯人民的亲密和善
意。我希望我们能够做到这一点。
导演蒂莫西•卡莫纳福与创意助理导演叶
卡捷琳娜•伊莉娜参与了这次影片的拍
摄。去年，白俄罗斯24频道团队因拍摄
一系列关于白俄罗斯的形象影片“我们
一起做到了”而获得总统精神复兴奖。

维多利亚•波波娃

出席会议的还有白俄罗斯地方长官，俄
罗斯项目委员会领导，还有个商务团体
代表。	

第五届白俄罗斯与俄罗斯区域论坛全体
会议的主题是《区域合作是一体化和联
盟建设的关键因素是优先发展的领域》
，白俄罗斯总统卢卡申科与俄罗斯总统
普京都将出席会议。	

与会者人数将达到500人 
会议期间，计划在白俄罗斯共和国和俄
罗斯联邦各地区之间签署一系列合作协
定。 
欢送与会者 

还有一系列活动围绕本次论坛展开，详
情如下：	

•  白俄罗斯-俄罗斯联合影片《祖国
的艺术形象》； 
•  莫吉廖夫州和布良斯克州青年艺

术家音乐表演竞赛决赛； 
•  联盟国家的斯巴达儿童与青少年

竞赛； 
•  联盟国家斯巴达少年儿童冰球锦

标赛； 
•  莫吉廖夫地区一体化与合作周； 
•  莫吉廖夫州和图尔州妇女联合会

联席会议； 
•  白俄罗斯和俄罗斯青年争取联盟

国家论坛，包括全体会议、小组讨论、
以及联盟国家青年公民在各个领域采取
的创业举措； 
•  *在区域合作署主持下进行公开对

话的视频桥梁； 
•  手工业展览会——工匠城市 (白

俄罗斯和俄罗斯民间工艺产品展览会、
民间工艺方案、民间工艺游乐设施、手
工艺种类的硕士班、两国业余民间工艺
团体的表演)； 
•  白俄罗斯和俄罗斯学生聚会 

第五届白俄罗斯与				俄罗斯区域论坛章
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本
次 会 议 的 重
点 在 于 两 国
元 首 都 将 参
加 的 全 体 会
议 上 ， 出 席
会 议 的 白 俄

罗斯与俄罗斯上院议会的长
官，以及工商业代表。第五
届白俄罗斯共和国国民议会
委员会和俄罗斯联邦联邦议
会区域间合作委员会的会谈
会议也将在同一时间举行。 
此外，会议还将讨论当前两
国合作遇到的问题。统一和
协调法律法规将是一个不变
的主题。白俄罗斯和俄罗斯
的代表都在这方面工作下了
很大功夫，但仍然存在一些
急需解决的问题，这将是今
后两年工作的重点。值得一
提的是，在议会议员的倡议
下，联盟国家常设委员会已

经开展了五项研究工
作。在这一过程中，
对联盟国家的法人、法
律通过和实施的程序将
被谨慎研究分析。确保
双方在享有平等条件下开
展贸易和经济合作。 
事实上，区域论坛中将设
有一次单独会议，专门讨
论农业政策，计划在莫吉
廖夫国立食品大学举办。
两国牛奶生产领域彼此存
在着一定的问题，这已不
是什么秘密 
论坛还将讨论青年的社会
活动、国际活动和经济安
全。两国高度重视的数字
经济也将是一个重要的主
题。 
顺便提一下，白俄罗斯和
俄罗斯在1–5月间的贸易
额为144.8亿美元，比2017

年
同 期
增 长 了
1 7 . 7  % 。俄
罗 斯 仍 然 是 白 俄
罗斯主要的贸易伙伴:几
乎占出口的40 %。 
外交部评论了近年来合作
过程中取得的成果。近年
来，俄罗斯联邦各实体与
白俄罗斯之间的互动越来
越频繁，这证明了区域间
合作的重要性。去年，国

白俄罗斯与俄罗斯的
双边合作时一条完整
的外交关系网，第五
届区域论坛再次证明
了这一点

第五届白俄罗斯与				俄罗斯区域论坛章
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内各大机构组织在俄罗斯
各城市举办了240场白俄罗

斯产品销售展览会，
并 在 俄 罗 斯 各

地区参加了
300场展

览 、

论
坛 和

专题介绍
会。 

2 0 1 7年，白俄罗
斯共有85个代表团对俄罗

斯区域进行了90次访问。 

其
中 1 1 次 访
问 是 由 分 别
来 自 加 里
宁 格 勒 、 卡
卢 加 、 科 斯
特 罗 姆 、 库

尔斯克、下城、罗斯托夫
斯克、彭森、斯维尔德洛
夫斯克、萨哈林州、斯塔
夫罗波尔边疆区和车臣共
和国的领导带队的。俄罗
斯地区负责人每次访问白
俄罗斯的日程都包括他与
白俄罗斯总统和总理的会
晤，这表明了我国对与俄
罗斯地区合作的重视。 
在区域一级建立的联系是
一个有效的机制，可以
应对各种各样的实际挑
战 。 经 济 合 作 仍 然 是
区域间合作的优先事
项。 
与 俄 罗 斯 的 部 分 地
区，如莫斯科和圣
彼得堡、图们江、
斯摩棱斯克、莫斯
科州、鞑靼共和国
的合作成果显著，
贸易额大大超过了
与世界许多其他国
家的贸易额。各区
域在工业合作方面
积累了大量经验，
在机械、石油化学、
制药和其他领域建立
了牢固的技术链。 

超
过 8 0 0 0
个 白
俄 罗 斯
和 俄 罗
斯 企 业
结 成 了

密切合作伙伴，相互提供
原材料和部件。在白俄罗
斯，大约有2200个机构与
组织接受了俄罗斯的资本
投资。其中包括超过1300
个俄罗斯的非政府组织，
这一数字几乎占白俄罗斯
外国投资组织总数的40 %。
在俄罗斯的23个地区登记
了40多个白俄罗斯投资的
工厂。建立了约170个白俄
罗斯商品导电网主体。例
如，仅在斯摩棱斯克州就
有80多个白俄罗斯投资的

企业。扩大区域合作伙伴关
系将有助于解决进口替代、
促进以出口为导向的生产、
缩小与西方的技术差距等重
要问题。 
一个强有力的区域间合作条
约和法律框架为双边合作提
供了重要的帮助，包括白俄
罗斯和俄罗斯各地区行政当
局一级签署的约70项关于
贸易、经济、科学、技术
和文化合作的协定，以及白
俄罗斯各地区与俄罗斯联邦
各实体和市政机构之间的约
300项协定。 
20 1 7年，白俄罗斯政府与
车臣共和国、楚瓦什共和
国、莫尔多维亚共和国、斯
塔夫罗波尔边疆区、科斯泰
罗姆州、普斯科夫州和梁赞
州政府签署了关于经贸、科
学技术和社会文化合作的协
定，并与俄罗斯联邦48个
经济个体签署了100多份区
域间合作文件。目前，外交
面临的挑战是清点现有的双
边文件，对有关数据库进行
专业改进和统一。 
白俄罗斯和俄罗斯区域论坛
已成为交流经验和先进技术
的重要场所，是发展区域间
联系的良好范例。我们各国
元首亲自参与会议证明了这
些对论坛的高度重视。 

区
域间合作的
一个新范例
是在我国驻
莫斯科大使
馆的商业和
文化中心广

场展示了白俄罗斯各地区
和首都的形象。这一形式
能进行多媒体演示，重点
介绍投资和出口潜力，举
办音乐会，品尝国家美食
和其他活动。同时还有驻
莫斯科的外交使团、俄罗
斯各地区的代表和商界人
士在广场上发表演讲。 

娜杰日塔•阿尼索维奇 

第五届白俄罗斯与				俄罗斯区域论坛章
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去
去年，科斯泰罗姆州州长谢
尔盖•西季诺夫和白俄罗斯
总统亚历山大•卢卡申科在
明斯克见面，讨论了加强白
俄罗斯与俄罗斯各地区之间
双边关系的必要性。作为访
问的一部分，白俄罗斯与科
斯泰罗州签署了一项关于在
贸易、经济、社会和文化领
域开展合作的协定。白俄罗
斯记者最近访问了科斯泰罗
州，也证明了这不仅仅是纸
上谈兵。记者有机会向主管
经济事务的副总督尤里•麦克
武夫提问。我们的记者询问
了篝火晚会的活动以及不久
后将在莫吉廖夫举办的的白
俄罗斯和俄罗斯地区论坛。

-目前，与科斯托夫地区的
经济合作主要在白俄罗斯的
三个地区进行:布列斯特、
维捷布斯克和莫吉廖夫。我
们从白俄罗斯进口食品和与
农产品、设备、起重机械、
纺织品和鞋类等物品。与白
俄罗斯之间的贸易额每年约
为550 0万卢布，这一数字
正以每年增长10%至15%的
速度增长，但这不是上限。
我们希望白俄罗斯尽更多的
了解我们。科斯泰罗州是农
业区，但我们没有很肥沃的
土壤，要想获得高产，需要
投入大量化肥。因此，我们
的重点并不是农作物生产，
而是奶牛养殖的发展。我们

的目标是为自己提供牛奶，
并成为其出口国。但我们目
前仍有牛奶短缺。尤其是在
奶酪生产量不断增长的情况
下。因此，我们将从邻近地
区进口牛奶，当然，我们支
持从事畜牧业的企业。

问：在白俄罗斯和俄罗斯区
域论坛上，两国代表将有
一个很好的机会更密切地了
解对方的情况，讨论联合项
目...
答：非常愿意参加这次活
动，并在现场看看我们能如
何相互帮助。一个由几人组
成的代表团将代表我们地区
前往莫吉廖夫。

科斯塔罗州副州长尤里•麦克沃进行了讨论关于白俄罗斯和
俄罗斯地区论坛、旅游和人民选举者等相关活动。

我们应该互惠互利
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企
业经理塔季扬
娜•卢吉纳对
记者说，他们
打算秋天在莫
吉廖夫与之前
的合作伙伴再

次合作：
塔季扬娜•阿列克谢耶诺夫
说，"向我们这样的生产者
不得不参加类似的展览。我
们90%的出口来自俄罗斯市
场。但赢得一定的市场优势
并不意味着永远占有它。需
要不断了解市场波动，了解
合作伙伴的经济动向，也
有必要关注购买力评价和偏
好。因此，必须经常地与贸
易伙伴会晤，讨论可能的合
作，并提供产品。想要重新
定位我们的产品，一定要掌
握最新的发展动态，比如用
亚麻布和棉织品制造的针织
品最近在市场上很受欢迎。
布列斯特州执行委员会对外
经济关系办公室主任谢尔盖•
希佐夫向我们透露：“目前
正在积极拟订与俄罗斯方面
的协定草案。编写了一整套
区域性的文件，并为企业提
出了单独的合作建议。布列
斯特地区的一个官方代表团
和商业界的代表都将出席莫
吉廖夫论坛。这些企业与机

构之所以对这一活动强烈支
持，是因为俄罗斯是布列斯
特的主要贸易和经济伙伴，
占该区域出口的72 %。”

我国西部地区的大型企业长
期以来与俄罗斯合作，成果
显著。例如，“萨武什卡”
和“桑塔”这两个品牌早已
得到了邻国买家的认可。实
际上，肉类产品的销售也得
益于与东部合作伙伴的协
作。在俄罗斯市场上有一个
著名白俄罗斯的塑料玩具品
牌“波列西耶制造”，甚至
在俄罗斯有自己的代表。在
俄罗斯还能看到布列斯特的
煤气灶和鳃金糖、巴拉诺维
奇棉织品和一部分蔬菜罐
头。在展览会上，这些都将
成为布列斯特的闪光点。
斯韦特兰娜•亚斯科耶维奇

问：议员们对科斯泰罗州的
生活有什么影响？他们在工
作中把什么放在首位？
答：关于地区杜马，我们有
35名议员，他们的主要从事
立法、地区选举等活动。所
有议员都不拒绝从事基层工
作。
工作形式多样。我们有很
多议员。分配给每一位议
员的资金都用于一些公共
举措，如改善庭院、公园
等。实施什么样的项目，
由人民投票决定。有些方
案涉及营造舒适的城市环
境，有些为 支持社区倡议
提供资金。人们提交自己
的建议，投票并执行获得
选票最多的项目。

问：篝火晚会有什么吸引游
客的地方？
答：每年约有100万游客来
参观我们。拥有近1000年历
史的科斯特罗姆人进入了俄
罗斯的金环。这里有值得一
看的东西。这就是病毒诞生
的地方。顺便说一句，大约
50%的俄罗斯珠宝都是在科
斯特罗姆地区创作出来的。
我们有美丽的洛赛弗，在那
里可以品尝驼鹿奶，看到马
拉洛夫。距科斯泰罗姆40公
里外的一座古老的城市里有
涅雷特博物馆，这是一个非
常特殊的建筑。游客中大部
分是俄罗斯人，外国游客只
有3-5 %。当我们开始调查
为什么外国游客这么少的时
候，发现我们没有足够的旅
馆。旅店的需求超过供给。
目前，联邦委员会正在制定
一项2020-2025年国内旅游
发展方案，各地区正在申请
并保护其优先项目，最优秀
的项目将得到联邦资助。国
家希望从私营企业获得共同
融资。融资后政府将有充足
资金改善社会现状。

奈利•滋顾里

成功需要争取
白俄罗斯与俄罗斯正积极筹备第五届《平斯克与波列
西耶工业贸易联合大会》。去年波列西耶纺织企业参
加了莫斯科的展览会，在那里展出了300多件服装， 
获得了很大的成功。

po
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年
初，白俄罗斯
与俄罗斯合作
开展了这一重
要活动。我们
来了解一下这
个活动。

关于这个宫殿

—有几个工作组正在为这
次会议做准备。弗拉基米
尔•多曼斯基是主要领导。
委员会副主席帕维尔•马里
纳科说，该委员会每周举行
几次会议。但是还是存在很
多问题。例如，在当地的旅
馆里，有很多人会被送到墓
地，引起了许多人关注。白
俄罗斯和俄罗斯议会议长米
克尼科维奇和巴伦蒂克•马
维纳科举行了关于宫殿文
化领域的会议。古老的建筑
只剩下了墙。现在，这里是
一个对内部和外面进行重大

改造的现代综合设施。用现
代的材料来装饰内部空间。
在参谋长联席会议上，我们
讨论了城市道路以及高楼建
筑。这些本来都是计划做的
工作，但论坛迫使人们更加
努力和负责地工作。所有的
组织和企业都接受了这个福
利。人们也非常赞同这种对
自己财产有好处的事情。

白色、红色、
绿色、蓝色
论坛期间，坟墓的主色调是
这些颜色。坟墓的主建筑师
弗拉基米尔•斯卡切克说，街
头设计将通过两个国家的旗
帜颜色以及国家历史背景来
体现。这是一个关乎历史的
重要设计。墓碑还会用新鲜
的花朵、节日的照明灯以及
专业的人来装扮。更具特点
的是城市中央街道，其中包
括五一街和世界大街。

地区合作日
在墓地与俄罗斯地区更深度
地合作进行了分析。
—在论坛开始前的几个星
期，将会有一个一体化的日
子。所有的地区、城市、地
区中心的人将邀请他们的兄
弟姐妹到家里作客，巴维尔•
马里内科说。这是为了最大
限度地发挥潜力表现自己，
因为在论坛上没有那么多时
间。这时候我们可以向邻居
们展示旅游设施，以及接触
一些小企业界人士。

青年论坛

论坛前夕，两国青年参与的
许多活动都安排好了。今
年的陵墓是一个新首都的标
志，在这里与俄罗斯同龄人
举行了年度定期会议。第六
次白俄罗斯和俄罗斯的青年
论坛上以“青年联盟”和“

整合、友谊、	
先进性

世界上最先进的、最进步的国民经济部门的代表们影响着一个国家的发展， 
影响着一个国家的未来
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国家联盟”为主题。这里将
会有一次开放性的对话。区
域论坛上，将有两个墓碑，
其中一个名叫库勒绍夫。另
外一个部分是青年合作下产
生的。在莫斯科大学，白俄
罗斯和俄罗斯青年学生将会
参加以“传统和创新”为主
题的“社会和公民活动。

数字经济方针

当前还没有先进的技术和科
学方法。但是，一个以“数
字经济:地区的合作、财富
和前景”为主题的坟墓出现
了。大约有60人参与其中。
副总经理尼古拉•迈克尔•米
克兰表示，几乎所有人都准
备好了。重新设计会议室，
安装新设备。
人们注意到窗边的广场，那
是一个多层停车场。本来就
是打算向与会者展示这个停车
场。这和平常的停车场的原理

不同。想要停车的人会得到一
个芯片，然后把车开进去，门
会自动关上，车就会停在那一
层。这种设计是独一无二的，
其他国家暂时还没有。
—尼古拉•迈克尔说，我们还
有很多新型的先进技术，比
如，没有引擎的电梯、拖拉
机、所谓的客运运输机。工作
期间，我们将和俄罗斯代表签
署一项单独的国家间的合同。 
—我们的产品有需求，就要
投资于生产，我们每年都在
开发新的先进技术，而尤里•
黑尔格里亚的机械化和自动
化部门领导也希望和我们进
行互利合作。
6月，以“白俄罗斯和俄罗斯
竞争条件下的数字经济的转
变”为主题的会议在坟墓广
场举行，参加此次会议的包
括白俄罗斯共和国国民议会
委员会代表以及经济、预算
和财政委员会主席弗拉基米
尔•潘图霍夫。

坟墓理事会主
席德米特里•
哈利勒克:

—论坛必须有
条 不 紊 的 进
行。城市管理

委员会的领导对此有很大的
责任。论坛的目标是促进各领
域的区域合作。议员们也不例
外。所有人都要做好参加企业
和组织领导竞赛论坛的准备。
为了与邻国建立更紧密的关
系，我们与来自加里宁格勒、
萨马尔、卡卢加斯、列宁格勒
州和克拉斯诺达尔地区的同事
积极合作。今天，我们与布良
和库尔德人的思想达成了一致
并签署了克拉斯诺达斯克、加
里宁格勒、萨马协议。在7月
27日举行的州会议期间，议员
们通过了一项关于发展俄罗斯
地区关系以及加强互动交流的
协议。
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镜头、钱、	
双重质量保证、
或者
白俄罗斯的ІТ市场缺少什么?

如何知道ІТ市场在国内发生了什么?当然，这有助于统
计数据，因为数字是不会说谎的。然而，这个重要的
商业指标影响着国家甚至是深入了解白俄罗斯的ІТ市
场的知名人士的言论和行动。他们说了什么?

pA
r

k
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y
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总
统 发
言 并
制 定
了 一
个 雄
心 勃
勃 的
目

标——制定白俄罗斯国家
І t法令,加强“数字经济发
展”的建设。还有一项任
务就是建立一个有效的 І t
领域部门。
今年6月中旬签署了一系列
以及若干其他法令文件。
根据文件，如果这些行为
涉及到公园的活动，那么
东帝汶行政当局有权向政
府提出法律法规草案。例
如，东帝汶观察团可以独
立修改关于驻地候选人的
草案。
数字代表什么?去年，白俄
罗斯的软件开发行业额已
经超过了10亿美元，并在
10年内增长了20倍。2017
年，台湾晶豪公司影响着
国内IT领域的主要发展趋
势。有 8 5 %的人占据了这
一领域(2.2%的就业人数)
，占国内生产总值的5.1 %
，而东帝汶居民的平均工
资超过 2千美元。该文件
一直关注的是白俄罗斯经
济的增长势头，这一领域
是白俄罗斯经济的主导地
位，才能提高国家在世界
舞台上的竞争力。最重要
的是，这一报告在白俄罗
斯市场的分析中，并没有
考虑关于调整东帝汶当局
条件的法令。
当然，今天的结果令人印
象深刻:直到2018年3月中
旬，东帝汶的居民人数从
8 8到 2 3 8家。在最初的五
个月里，就有超过100个新
公司注册。如果当前的速
度持续下去，今年相比过
去12年将会注册更多的公

司，白俄罗斯第一任副总
理瓦西里·马图舍夫斯基
预测。
总之，白俄罗斯市场的优
势很明显。这是国内市场
缺乏的，在改进这些问题
的基础上我们对现有的IT
行业管理人员(项目管理人
员)、产品经理、测试小组
的负责人和两名测试人员
提出要求。
首 先 ， I T 领 域 的 竞 争
非 常 大 — — 这 是 事 实 。
阿 列 克 谢 · 舍 莱 斯 特 的
项 目 经 理 认 为 ， 所 有 其
他 国 家 都 在 寻 找 解 决 办
法 。 例 如 ， 白 俄 罗 斯 的
国 内 订 单 并 不 多 ， 想
要 超 越 ， 但 还 存 在 竞 争
中 。 而 俄 罗 斯 的 客 户 相
比 白 俄 罗 斯 来 说 ， 通 常
更 愿 意 与 其 他 国 家 的 公
司打交道。如何才能赢?
就 是 要 加 强 产 品 和 服 务
的 质 量 ， 以 及 提 高 产 品
价值。
其次，受访者认为专业人
员短缺。白俄罗斯IT专业
人员年龄平均35岁，但是
还是很稀缺。18到25岁的
年轻人，还不能熟练掌握
这个技能。他们在相关领
域发展，但是大部分都是
测试人员和分析师，而不
是开发领域。为什么?因为
开发是很难的。“年轻人
认为IT领域很容易赚钱，
但实际并不是这样的”，
阿 列 克 谢 耶 夫 先 生 强 调
说。 
这方面的问题可能会带来
更大的问题，当人们在35
岁的时候就停止工作，没
有人代替他们的位置。怎
么办呢 ?就是把精力投入
到教育上，而不是在这个
国家。具体的办法是与特
定学科的代表，参照大量
的现代文学，以及媒体的
文章，然后，做一个专业

的解决方案。而且，你必
须考虑到教师的收入，当
然，最好是有一定经验的
工作人员。
此外，越来越多的网络公
司的目标是外部的订单，
而不是开发自己的软件产
品。
到目前为止，市场上我们
还没有像苹果或亚马逊这
样的网站，伊利亚·卡尔
波夫说。我们的观点是，
我们的市场更像是一种产
品的来源，而现在不需要
改变，而是以其他方式来
补充。我们需要说服企业
在 这 个 国 家 开 设 分 支 机
构。最好的办法是让公司
总部开放，但这需要在他
们国家，找到一位有颇多
经验的专家。
另 一 个 问 题 ， 我 们 的 I T
专业人员还没有掌握足够
的技能，并且缺乏对西方
技术的理解。不仅仅是外
语不过关，这是安德烈·
贝洛夫的产品经理说的。
怎么办 ?需要不断的语言
实践，并了解其他国家的
IT市场。在白俄罗斯创造
有利条件，互换学生，一
起工作并且分享宝贵的经
验。
外国公司的一个工作人员
注意到一件事情，即白俄
罗斯的IT行业职位短缺。
我 们 所 有 的 专 业 与 西 方
I T 领 域 的 实 际 职 位 有 很
大的不同。在劳动书中写
到，“开发和实现电子商
务的软件测试”，在现实
生活中，这是世界上最简
单、最清晰的测试者。为
什么?很难解释，但这是一
些公司的特点。
当然，这只是问题的一部
分，他们的解决方案将有
助于白俄罗斯IT领域的发
展。
弗拉基斯拉夫·卢卡谢维奇
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金额、风险、	
趋势和战略
有钱的公民继续积极投资外国证券。最常见的是通过信任的银行管
理机制获得这些“芯片”。
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世
投资增长区
世界上最受欢迎的跨国公司
的员工进行了一个商业银行
的分析。在大多数情况下，
它是关于购买苹果、脸书、
或者是谷歌所有者的股票。
对中国比较兴趣的主要是阿
里巴巴，以及更著名的全球
速卖通网站。此外，一些富
人在过去的一年里，开始积
极投资亚马逊、网飞、英伟
达网站。

风险投资

在购买“蓝色芯片”时，人
们平均花费2到5万美元。虽
然也有一些投资10万美元的
人。与此同时，储蓄的增加
不仅影响了投资的总和，而
且是一个选择的策略。在过
去的一年里，最大的一笔交
易收入达到了9000美元。
正确的投资策略，投资可以
显著增加储蓄收入。大多数
客户都选择低风险投资组
合，但也会选择一些有增长
风险的投资。

金融投资常与
风险同在

每个人都像我们承诺的银行
员工一样无知吗?那么，信任
服务将允许你充分利用现金
进行投资来购买在纽约、伦
敦、法兰克福、莫斯科等外
国公司的股票。
这种投资的潜在回报是巨大
的，而最终的财务结果取决
于投资决策的性质。因此，S 
- 500美元的股票指数反映了
美国500大公司的股票价值的
变化，在过去的5年里，增长
了87.5%。
一些公司的股票收入使投资
者更大幅度地增加了他们的
投资。但是，当我和贝拉银

行的员工交谈时，我意识到
我还没有准备好。他向我解
释说，被选中的公司的风险
是我的。这意味着，在任何
情况下，我不仅不能指望一
笔可观的收入，而且还会损
失一大笔钱。
吉列尔解释说，如果你想玩
转股票市场，需要的不仅
仅是一个可靠的公司，而且
需要有力的支持。最重要的
是，你必须有流动的钱，否
则，玩不转。
谁投资赢了，那就是银行。
因投资得到的回报，银行估
计有1%的资金收入。在一个
被授予的信托基金中，没有
额外的奖励，银行不仅能提
供额外的资金，而且还会收
回部分资金(从最初的合同的
50%)，甚至取消合同，实际
上，将现金全部归还。
此外，在信托基金中，投资
收入要被征税，而银行扮演
一个税务代理的角色。

报价不合理

在减少存款回报的前提下，
一些人对全球公司股票的兴
趣开始增长。非贫穷的客户
正在寻找能够替代成为外国
公司的所有者的储蓄方式。
信托管理的机制包括:股票市
场客户代表的银行、购买股
票、管理投资组合。
几年前，财政部向富有的白
俄罗斯提供了7%的政府债
券。后来，银行的债券百分
比为6.5%，之后是5%
、4%、3.5%。现在，年
最大债券百分比为2.2%
或2.5%。
但 市 场 债
券 逐 渐 出
现 在 市 场
上 。 他 们 甚
至 在 卖 银
行 ， 但 这 些
证 券 的 最

终赎回责任已经不再是金融
机构。那怎么办?我们无法停
止脚步。白俄罗斯银行最近
卖了6- 7.5%的公司债券。这
些证券发行的是“控制端”
、“清洁海岸”、“中央银
行”、“非米格”、“商
业”以及其他证券。这些债
券的所有者很满意，他们得
到了一大笔钱。
但是今天的证券市场债券已
经不存在了。被买断了。导
致我们国家的公民去股票市
场，购买外国公司的股票。
美国金融控股的分析家摩根
根据最近五次全球经济衰退
的原因，得出结论，下一次
危机，首先要摆脱发展中国
家的货币。
专家摩根建议购买日本日元、
瑞士法郎、新加坡美元和美国
美元。几天前，另一个大型金
融机构——美国集团银行。预
测可能重演1998年的俄罗斯卢
布贬值了四倍，俄罗斯的金融
体系瘫痪事件。
今年6月，世界银行预测了
2019年以后的新风险。据分
析，过去的半个世纪，全球
经济衰退几乎每十年都会发
生。
害怕吗?现在我们要做一个测
试。经济突然衰退了。我们
的投资资金还在海外公司。
怎么样才好呢?

谢尔盖·库尔卡其
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我
国政府十
分关心新
生儿出生
率，采取
更多有效
措施鼓励
生 育 二
胎 ， 执

行支持多子女家庭政策。在
白俄罗斯家里有三个，或三

个以上子女时称为多子女家
庭，这样的家庭可以享受多
子女家庭的福利保障。
白俄罗斯劳动社会保障部人
口家庭政策司副司长马丽娜•
阿尔杰敏卡向我们详细介绍
了政府给予四孩家庭及五孩
家庭的优惠政策。
当一个家庭同时养育三个未
满18周岁的未成年孩子的情

况下，政府会办法多子女家
庭证明。

政府为多子女家庭提供一下
福利和保障：
◆额外增加家庭（该政策针
对生育或收养第三个及以上
子女的家庭，自2015年1月1
日开始执行，到2019年12月
31日为止）；

白俄罗斯劳工部宣布将为多子女家庭发放更多福利

鼓励生育措施，	
保障多子女家庭生活
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◆提高双职工家庭父母免税
金额（每个孩子每月免税额
为57卢布）；
◆缴纳不同产税款时享受优
惠
◆减少50%小学课本使用费用
◆减少50%学前儿童膳食费用
◆从提供高等教育和中等
专业教育的公共机构的既
定学习费用中免除部分费
用；
◆为普通中等教育机构，普
通高等教育，以及特殊教育
机构的学生提供免费膳食；
◆ 提供电力和天然气服务的
补贴；
◆在工作场所，按劳动和社
会保障部规定的标准，每周
额外提供一天的假期，并正
常支付工资；
◆对于需要改善住房条件的
多子女家庭，国家为建造
(重建)或购置住房提供支
助。因此，发放给多子女
家庭的贷款本金补贴金额如
下:有三个未成年子女的家
庭，其金额为贷款本金的95 
%；如果有四个或四个以上
的未成年子女，则按贷款本
金的100 %计算。
此外，如果家庭中有5个或5
个以上的孩子，母亲将得到
更多额外保障。
准许生育和养育5个或5个以
上子女（8岁以下）的母亲
提前五年退休。在没有达到
退休年龄的情况下，养恤金
发放给在农业组织直接从事
农业生产的多子女母亲。如
有必要，可向地方劳动、就
业和社会保护当局办公室了
解详细信息。
此外，根据地方政府和执行
委员会的建议，对生育5个
或5个以上子女的母亲授予
英雄母亲勋章，发放平均每
人5份最低生活补助，以确
保孩子得到适当抚养和教育
的母亲。

斯韦特兰娜•布斯科

字母代码
“字母”的传真出版将近期
进入白俄罗斯图书馆

“字母”的传真出版将在近
期进入白俄罗斯图书馆。国
家图书馆副主任亚历山大•苏
夏对贝特记者说。本出版物
是一个三重的版本，实际上
是“字母”的传真版本，被
翻译成现代白俄罗斯语和俄
语版的科学文字研究以及白
俄罗斯语和英文。
刚刚看到了两种签证-100份
VIP签证和900份普通签证。
目前印刷工作正在进行。“
字母”将在一年内进入图书
馆、博物馆、教育和共和国
科学研究所。
在外交部、文化和教育部
长、白俄罗斯大使馆、白俄
罗斯驻拉脱维亚大使馆、欧
洲复兴开发银行和贝林韦斯
特银行的支持下，国家图书
馆开展了关于“字母”的活
动。白俄罗斯国家大学伦敦
米德尔图书馆也参与了此次
活动。
“字母”是让读者感到快乐的
一本书。没有读者，即使你学

会了阅读，在跨过学校的门槛
之前，你也读不懂它。
7月24日，世界上第一个名
为“字母”的书出版了400
年。1618年，和白俄罗斯人
有关系的“斯拉夫语字母”
一书出版。第一个教会斯拉
夫语“字母”在东正教印刷
厂印刷出版。“字母”这本
书有52页。“文字”包含一
种斯拉夫字母表、两个字母
和三个字母的字符、简单的
词语、标点符号，数字(基利
的传统)，以及阅读的语法和
文本，还包括宗教颂歌、祈
祷、诫律和布道。

由贝特提供的材料
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两
两国建立了战略伙伴关系，
并且，白俄罗斯被邀请参加
了11月5日至10日在上海举
行的第一个中国进口商品和
服务国际展。白俄罗斯的国
家市场营销部组织者参加了
这次展会。瓦莱里亚•萨拉霍
中心主任向我们的记者介绍
了白俄罗斯企业博览会和其
他向中国出口商品和服务的
情况。

问：展会上有来自世界各地
的1600家公司。什么原因使
中国从白俄罗斯进口商品?
答：参会者不仅可以了解到
我们国家的工业、教育、运
输、出口潜力。还可以了解

最新的科学技术和创新发展
以及白俄罗斯旅游，以及粮
食供应计划。
7月11日在白俄罗斯大使馆举
行的专家会议上，白俄罗斯
的设计理念受到中国同行的
高度评价。除了传统的贝德斯
标志，以及设计中加入的由太
阳组成的八颗星的白俄罗斯象
征，这种特征区别于许多其他
国家。还需要一个反映白俄罗
斯和中国友好关系的口号。

问：白俄罗斯企业大约有
500平方英尺的展台。有多
少个公司参加了这个展会?
答：商业展览将展示白俄罗
斯经济各领域的产品。70多

家企业展示了包括:汽车、
消费产品、知识和高科技设
备、服务贸易、医疗设备、
农业和食品的商品和服务。
最后一个展览馆是最受欢迎
的，其产品来自近40家白俄
罗斯奶制品企业。
虽然博览会会消耗一些成
本，但是可能因此获得一
份可以合作多年的合同。
来自中国各省的主要进口
商 将 参 加 此 次 进 口 博 览
会。此外，国家展览会反
映了一个国家的形象以及
其经济潜力。

问：在你看来，中国最感兴
趣的是什么?

在上海的
瓦西里基
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中国是世界第二经济大国，进口商品的大国之
一。这个140亿多人口的国家的对外产品需求不断
增加。越来越受欢迎的是白俄罗斯的商品，尤其
是乳制品。
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答： 白俄罗斯受欢迎的产
品有牛肉、奶制品以及天
然蜂蜜。并且，与中国建立
了市场产品和需求以及联合
生产的关系。消费能力高于
生产能力，因此，需要从国
外获得高质量和竞争力的产
品。
1 - 4月的白俄罗斯和中国
的贸易额是1.09亿美元。白
俄罗斯出口与去年同期相比
增加了37.9%，金额达1.38
亿。出口主要包括钾肥(约
合1,009万美元)、聚酰胺
(13.8亿美元)、亚麻(360亿
美元)、乳制品(290亿美元)
。然而，中国进口产品主要
包括通信设备、计算机技
术、拖拉机部件，总计达到
949.8亿美元。
政府的目标是到202 0年，
中国的出口金额达到150亿
美元以上。如果出口不多样
化，将很难实现这一目标。

问：白俄罗斯联络处现在在中
国青岛，你对此有什么期望?
答：我想强调的是，在对双
方有利以及优惠的前提下，
白俄罗斯企业可以接受国家
营销中心的建议。除其他
外，还可以免费给白俄罗
斯商品提供批发办公室、出
租仓库和场地、展示商品样
品。白俄罗斯联络处是国家
合作的创新中心的纽带。这
里，亚洲和非洲国家大使馆
已开放。白俄罗斯办公室刚
刚开始工作，预计将加强白
俄罗斯-中国在贸易、金融、
文化、体育、旅游、教育等
领域的合作，白俄罗斯企业
也将增大对中国的商品出
口。

问：是否计划在其他国家建
立这样的机构? 
答：首先，让我们看看，如
何实现白俄罗斯对中国出口
计划。

问：国家营销中心如何帮助
白俄罗斯出口商进入中国市
场?
答：除了在国外举办的展
览活动之外，我们还在进
行营销研究，在国外寻找进
口商、经销商和商业伙伴。
在我们的职权范围内，组织
会面和交流、国际论坛、外
国专家和白俄罗斯大使馆外
交官的网络会议。此外，门
户网站可以展示白俄罗斯企
业的出口能力，而且，世界
上任何国家都能看到这个网
站。他们确实体现了企业的
竞争力，其中包括大规模的
展会。加入这个网站，就会
有许多意想不到的合同。

由贝特提供的材料

白俄罗斯被邀
请参加了11月
5日至10日在
上海举行的第
一个中国进口
商品和服务国
际展。白俄罗
斯的国家市场
营销部组织者
参加了这次展
会。

Diplomatic relations between Belarus and China were established in 
January 1992. Judging by the results of 2017, China was ranked fourth 

worldwide in the volume of trade turnover

Republic 
of Belarus

People’s Republic 
of China

Belarus-China
trade-economic co-operation

Year 2002  2012  2013  2014  2015  2016  2017

3483,7
3207,3

3302,9 2682,4
3106,4

*including hong kong, Macao and taiwan

2946,7

TRAdE TURn-
ovER ($m)

296,1*
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出口市场，面向中国

白
俄 罗 斯
农 业 和
粮 食 部
副 部
长 伊 戈
尔 • 谢
贝 尔 向
我 们 介

绍到，自年初以来五个月
里，肉类出口增长了15 %
。在此期间，我国向国外出
售了价值约12亿美元的乳
制品，其中约8亿美元是牛
奶。对中国的出口量增加了
五倍。

2017年，肉类和奶制品出口
总金额达到3 1亿美元。供
应商品的多样化仍然是白俄
罗斯农民面临的一项重要挑
战。这意味着针对俄罗斯市
场的畜牧业产品出口总额中
的份额将被减少。根据去年
的结果，俄罗斯在乳制品出
口总额中所占份额为90.3 %
，在过去五个月内下降到了
82.7 %。
伊戈尔•谢泼尔解释说：“
我们能够通过进入新的市场
来解决现在面临的问题。例
如亚洲、美洲、非洲、欧洲

的市场。在这方面我们下了
很大的功夫。”
在短短五个月的时间里，我
国成功地向39个国家出口了
奶制品，向16个国家出口了
肉类。其中主要出口方向是
中国。总体而言，1月至5月
间，白俄罗斯乳制品出口到
中国市场，价值约1，000万
美元。报告显示，第一批白
俄罗斯牛肉在中国销售。现
在正在准备将我国的家禽肉
类产品出口到中国。
然而，供应商指出，中国市
场相当复杂。在采取具体行

农业部在会上介绍了中国市场的供应前景
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中
国 代 表 团 访
问格罗德诺，
并签署了一项
关于在格罗德
诺与中国福建
省之间建立友

好合作关系的双边意向议定
书。这是第二个与格罗德诺
人建立联系的中国省份，之
前哥罗德诺已经与甘肃省签
订了类似合作意向书，目前
几个重要的投资项目正在运
作中。新伙伴在各个领域也
有许多计划。
来自中国的客人对贸易关系
以及文化联系感兴趣。代表

团团长、福建省中共党委宣
传部主任梁建勇表示对农产
品感兴趣，特别是在格罗德
诺牛奶厂，该厂已经通过了
向中国供货的认证，目前正
在对该地区的肉类产品进行
审查。代表团团长保证，将
为联合项目，包括能源项目
寻找投资者。福建省的代表
说，这里的电子、机械、轻
工业很发达，甚至世界上最
大的电池厂也在那里。
双方都有兴趣合作方向是旅
游，随着30天的免签证制度
的开放，这一方向的合作潜力
无限。此外，中国已宣布2018
年为白俄罗斯共和国旅游年。
格罗德诺州执行委员会主席弗
拉基米尔克拉维奇指出，国家
间的关系有助于发展这一领域
的区域联系。例如，在格罗德
诺，旅游设施都标有中文信
息。格罗德诺也将参与中国举
办的展览会。

玛格丽塔•乌斯克维奇。

国际间合作是必经之路
格罗德诺正在与中国福建省建立合作关系

动之前应该进行认真的营
销调研，并确保白俄罗斯
产品的可识别性。
副部长补充说：“除此之
外，我们正在萨哈林建一
个乳品农场。计划今年制
定并执行，动物已经被挑
选出来，目前正在研究它
们的运送问题。"
他说，以色列、捷克和丹
麦对我国的牲畜技术非常
感兴趣。以色列方面有希
望在白俄罗斯建立养猪场
的育种和遗传中心。伊戈
尔•布莱尔总结说：“目
前在维捷布斯克州白俄罗
斯与中国正共同执行许多
有趣的合作项目，如牛奶
和商品农场。”
然而，我国也有一些问题
需要在短期内加以解决。
《2020年农业企业发展方
案》为农民制定了雄心勃
勃的目标。2017年的产量
高于700万吨，到方案结
束时，产量将达到920万
吨。必须通过提高生产力
和牲畜数量来实现这一目
标。
国家农业和农村发展中心
第一副主任伊万•瑟伊卡
解释说：“这是去年每头
牛5000公斤的产奶量首次
达到了5000公斤。但这并
不是上限，现在我们需要
将这一数字提高到6000公
斤。我们认为随着技术的
不断成熟，我们可以将这
数字提高到7000公斤。”
该专家补充说，我们的技
术可以保证牛奶的质量，
通常情况下当奶牛的产奶
量达到7.5公斤时，质量
可能会下降，但我们的技
术不会出现这种问题。
科学家认为有一点至关重
要，那就是要遵循科学的
饲养和挤奶方法，只有这
样才能保证质量与数量。

伊利亚•克雷热维奇

 � 福建省位于中国东
南沿海，大约90 %的
土地处于山脉和高地，
人口约为4000万。

关于福建
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这
这是陆。这就是温秀仁所说的
朋友和家人。他31岁了。住在
沃罗吉尼亚州的纺纱村。在过
去的四年里，为了实现梦想，
他做了很多努力。
—尝尝这个红番茄甜不甜。
谢谢你的款待。我不是西红柿
的专家，只能说它尝起来和商
店里的蔬菜差不多。
陆把我们介绍给他的主人。进
入温室。它看起来特别大—放
在格子间的巨大西红柿。
—这是樱桃。他们保存得很
好。还有绿色的西红柿。不要
惊讶。
谈到中国农民的庄稼，可以
说很多。现在，他决定将20

万美元的大都市变成一个有
几十个家庭的普通村庄。
陆19岁的时候，听说了白俄
罗斯的教育机会。于是，他
考入白俄罗斯国立大学设计
专业，因为他喜欢画画。两
年的预备课程，然后获得了
学士学位，考入研究生院。
现在，他已经研究农业四年
了。
— 我喜欢研究这个，虽然刚
开始非常困难。需要早起。
现在有很多买家，但是所需
产品量不足。我的蔬菜出现
在越南、印度、意大利的餐
馆、“大石头”酒店。我去
日达诺维奇出差。有许多我

喜欢的东西在那里等我。例
如，豆荚(它们尝起来像豆子
和野猪)，莫莫迪克—苦涩的
南瓜。我没有时间画画，就
在家里做室内设计师。
中国农民几乎不学习农业教
育的知识。他们通过不断尝
试，然后才能发现错误。但
今年，他寻求一位专家的帮
助。
当他在研究生院学习的时
候，他从他的父母那里得到
了一些帮助。起初，他们对
儿子的迷恋持怀疑态度，但
现在他们明白了。
—这是一个非常成功的行
业。农民认为，如果你在从

中国有句谚语，“千里之行，始于足下。”这难道不是一种表达的方式吗?这是一句鼓
舞人心的话，北京和明斯克之间距离大约有8000公里，他成功了吗?
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事这个行业，可以赚到一笔
钱。我在白俄罗斯有很多农
业领域的朋友，在中国也有。
按照陆的说法，他有利润，
但他说，“一切都是安静
的。”
陆在博物馆里发挥了自己的
特长。他买了一间旧学校，
打算明年改造一下那里并在
那接待游客。房间是白俄罗
斯风格的，在里边还有展
品。这是门、烤箱和收音
机。在旁边的墙面上画着花
朵，中国国旗旁边，有一个
白俄罗斯阿斯斯塔图象的面
具。学校开学了，一些人就
会被带到这里。例如，折叠
式绘画、门上方的“沙丁
鱼”标志。
种子主要是由当地的业主购
买。在白俄罗斯的土地上，
蔬菜的味道和中国的一样。
但是，按照陆的说法，在开
放的土壤中很难种植好庄
稼，因此，他建造了温室。
陆帮助当地农民工作。他们
都是在当季工作。我问他
们，中国农民在白俄罗斯的
成功秘诀是什么? 

—他们努力工作。薪资很
高。—助手叶甫盖尼说
继续考虑庄园。草莓……在
8月份，也要卖吗? 
—不，是为了我自己。陆
说，不多，并给我一些甜蜜
的浆果。
再看一下温室。我看到一个
奇异的黑辣椒。
—刚开始是黑色的，后来变
成了红色。我把它捡起来，
因为里面有很多维生素。
另一种药“中白泥浆”—一
种苦涩的南瓜。它能帮助人
熬过炎热的天气。
—陆，我辞职了，达吉雅娜
冲着我的相机镜头，开玩笑
说。
塔玛拉的朋友也同意和我们
谈谈。
—我们和陆一起工作，不用
担心钱。我们正在定制蔬
菜。它是一种苦涩的胡椒、
南瓜、西红柿，为了重新回
到工作，女人解释到。
我们还在检查土质。
“我有茄子、沙拉、中国
黄 瓜 。 它 们 平 均 长 到 5 0
厘米。我的狗也在这里长

大。”陆开玩笑的对朋友
说到。
这不是沃洛金地区的唯一家
禽。还有鸡、 12只羊和山
羊，但这不仅仅是为了出售。
陆很快融入到了白俄罗斯人
的生活中。邻居们在复活节
邀请他做客吃鸡蛋和饼干，
而在新年的时候，他的家人
和邻居一起按照东方习俗过
节。陆租用基督教的十字
架。中国人计划尽快美化
它。秩序是最重要的。
陆和他的妻子、女儿住在明
斯克，但每天早上都会去农
场。一旦房子装修完毕，他
们就立刻搬进去。关于陆的
爱情。他的妻子也是中国
人，在葡萄牙学习，因为他
而搬到了白俄罗斯。
明年，陆计划接待游客并带
孩子们去旅行:
—我将展示不同的农业文
化。一些特殊产品：土豆、
西红柿，这里几乎不生长的
东西。他们会对中国农民如
何在这里工作感兴趣。
他有很多常客，在中国认识
也有很多人认识他，他是沃
洛金地区的明星。
辛勤工作之余，农场主对庄
稼和福利的担忧，因此，我
们见面时，问了这样一个主
要问题:这个城市的中国小伙
子是如何爱上广阔的白俄罗
斯土地的?
—我在这里建房子、种蔬
菜，这并不容易，但我真的
很喜欢。你知道这里有多大
空间吗?无限大。北京是个大
城市，有很多机会。但这不
是给我的。每个人都有自己
的定位。
他喜欢这个不大的小村庄，
还有一个和它差不多的地
方。这是另一个自由开阔的
地方，就像中国的哲人说
的，“你的家在哪里，你的
思想在哪里。”

玛丽娅•达达尔科
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伊万诺沃•布列斯
特尔的城成为 
《白俄罗斯的文
字》的首府，作家
和读者，还有许多
其他人聚集在这
里。9月的第一个星
期天正式在这里开
始庆祝。

节
日 期
间 ， 城
市 已 经
被 改 造
成 一 个
社 会
文 化 设
施 ， 一

个行人街，一个公园，在那
里举行了主要活动。有20多
个地方可供游览观赏。
这是一场在伊万诺沃地区
第四中学举行的盛大庆祝活
动。此外，这是城市学校里
唯一一个完全使用白俄罗斯

语的学校。向学生们祝贺新
学年的新闻部长亚历山大•
卡吕克维奇说，“知识将帮
助你进入你的生活。这是一
个小国家的一年，提醒我们
不要忘记我们来自哪里。你
必须尊重你的祖国，白俄罗
斯——首先是家庭、父母、
家庭，对国家文学的关注。
把这看作是一个伟大的世
界!” 
伊万诺沃有一家专门的书
店，过去这里没有这种书
店。现在，你可以在这里找
到成人和儿童的古典文学和

tAtiAnA storozhEnko

智慧和知识	
的艺术来源
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现代作家作品、教学工具、
办公用品。
在这个城市的中心广场上，
有一个关于书籍和媒体的帐
篷，在那里有全国最好的出
版物。世界上第一个“字
母” 的地区文化和民间传
统展，还有著名画家奥列
格•卡波维奇图画的展览，
以及弗朗西斯•斯科林第一
版的印刷和其他展品。
庆祝活动不限于伊万诺沃
镇。还有由10多个国家组成
的国际圆桌会议。很多人对
此感兴趣，认为这是“活着
的经典”。 今年，有超过
15000名学生参加了阅读活
动。有12名学生在最后一场
比赛中获胜。2017年，产生
了伊万诺沃的国家文学奖获
得者。
白俄罗斯文字的正式仪式
在市中心公园的主要舞台
上举行。它的序曲变成了
象征性的钟声，白色的鸽
子在天空中飞。白俄罗斯
总统亚历山大•卢卡申科先
生和其他嘉宾出席了庆祝
活动。副总理伊戈尔•佩特
里申科宣读:“这个节日是
国家文化生活的一件事，
是白俄罗斯语言和我们民
族语言的象征，以及我们
人民的精神传统。几个世
纪以来，文字代代相传的
美丽、善良、正义，是智
慧和知识的源泉，是每一
个人的生命之路的可靠
之星。为了庆祝
白俄罗斯的文
字 ， 我 们
向 所
有

创造我们文化的人致敬，
是 他 们 促 进 了 教 育 的 发
展，丰富了白俄罗斯的艺

术语言。祖先们给我们
留下了宝贵的财富，这
是弗朗西斯•博古切维
奇和马克西姆•博古切
维 奇 和 克 拉 萨 • 科 拉
斯、基拉米尔•科拉
斯和伊凡•梅利奇的
美丽的语言。保护
遗产，白俄罗斯
人 会 努 力 维 护
国家主权和独
立。”
“对祖国的崇
拜”的艺术
戏 剧 表 演

正 在 进
行 。

为了纪念白俄罗斯的书面文
字二十五日，在伊万诺娃举
行了一个纪念“亚纳瓦语”
的纪念碑，它是在太阳下制
成的，主要组成成分是大理
石。记忆象征着白俄罗斯母
语的力量。
另一个庄严的仪式是纪念
该部发布的一个特别邮件信
封，并将其分发给2万份。
正如总干事鲁普•马图塞维
奇先生所说的那样，特别的
邮件项目和纪念活动是白俄
罗斯文字的传统。
在节日期间，客人们可以见
到艺术大师，向他们学习，
并获得一些独特的产品。在
这里还有白俄罗斯菜和产
品，以及街头音乐家和民间
团体。这几天在伊万诺沃还
举行了“号角 -2018”精神
音乐竞赛。

今晚举行了一场庆祝白
俄罗斯文化部的白
俄罗斯文字的仪
式。在伊万诺沃
的庆祝活动中，
白俄罗斯的艺术

大师们唱着歌。
维克多•库克洛夫

B
El

tA

BEltA

35Беларусь. Belarus
2018

书信节日



心灵的和弦
明斯克艺术文学出版社最近出版了一系列白俄罗斯民族文学
作品的译本。这一系列出版物的名称即响亮又生动— 
《白俄罗斯与俄罗斯的和弦》。

yA
n

in
A

 g
o

r
o

d
Et

sk
A

yA

36 Беларусь. Belarus
2018

友谊图书

白俄罗斯新闻部长亚历山大(右)，《纽曼》杂志主编阿列克谢•切罗特



明
斯 克 和
莫斯科的
作家、俄
罗斯诗人
和散文家
的作品在
同一封面
下 共

存。来自车臣共和国的亚
当•阿赫马托卡耶夫，来
自达吉斯坦 诺加亚的作家
卢拉•库纳。来自达吉斯坦
的作家安瓦尔贝克•库莱塔
耶夫。鞑靼人的民间诗人
罗伯特•敏努林和雷娜特•
哈里斯。俄罗斯作家联盟
阿斯特拉罕州分会主席尤
里•谢尔巴克科夫。白俄罗
斯的代表作家有维克多•卡
尔杰伊，奥列格•日丹，卡
齐米尔•卡梅尼察，格奥尔
基•马尔丘克，米科拉•梅
特利奇，瓦伦丁•多阿尼
纳，维克托•维兹丁，阿
纳托利•苏利亚诺夫，谢尔
盖•沙瑞姆尼克……在合集
中包含了各种体裁的温暖
学作品，散文，访谈，随
笔，传记等等。在这本神
奇的合集里还刊印了塞尔
维亚诗人达扬•拉扎列维奇
的诗，他用三种语言——
俄语、乌克兰语和白俄罗
斯语——描绘了诗人的世
界。最近贝尔格莱德出版了
一本经典的白俄罗斯文学著
作马克西姆•波格丹诺维奇的
《花环》，被翻译成了塞尔
维亚语。
《和弦》作为一部象征友谊
的书其文字感受到了亲切的
节奏，表达了诗人和散文作
家对其边疆、国家和共同祖
国命运的感受，表达了诗人
和散文作家对他们所生活的
时间的全部真相的渴望。其
实这一出版物是有出处的，
以前出版三部名为《和弦》
的系列丛书。其中两部部就
是与白俄罗斯与俄罗斯友谊

相关的，名为《白俄罗斯与
莫斯科的和弦》与《白俄罗
斯与圣彼得堡的和弦》，还
有一部讲述了白俄罗斯文学
与世界文学的联系。这三部
书都是由“星星”出版社出
版的，这个出版社为白俄罗

斯文学在国际文学舞台的发
展做出了巨大贡献。同样在
这方面表现突出的还有《纽
曼》杂志。杂志主编阿列克
谢•切罗特这样说到：“我
们很高兴能结识来自俄罗斯
的作者，诗人米娅萨特•慕
斯林墨瓦，民族作家乌德穆
尔特•维亚切斯拉夫•氩塞尔
吉，民族诗人达达斯坦•罗
伯特•明纳林，林纳特•哈
里斯，巴什基尔女诗人祖利
菲娅•哈娜多娃等等，她们
即是《纽曼》的作者，也是
我们的顾问。杂志社甚至还
为此出版了新书《夜莺》，

这本书有两个版本，一本是
俄语版，一本是白俄语版。
俄语版中还有许多俄罗斯作
家的作品，如阿列斯•科皮
杜巴、瓦伦汀娜•拉斯普京
娜、叶夫根尼•耶夫斯科、
鲍里斯•科斯廷、亚历山大•

切尔尼亚卡。
《白俄罗斯与俄罗斯的和
弦》是白俄罗斯与俄罗斯
文学交流的友好桥梁。在
苏联时期脍炙人口的白俄
罗斯文学作品如今阅读的
人已经越来越少。曾经著
名的莫斯科出版物"苏联
作家"、"艺术文学"、"青
年警卫"、"儿童文学"、"
儿童文学"等等，几乎无一
处没有白俄罗斯作家的申
请，但现在已是今非昔比
了。因此我们相信“艺术
文学”出版社的努力一定
会有所收获，九月份他们
将在莫斯科举办图书展览
会。
“艺术文学”出版社的
主编，诗人维克多•诗尼
普与我们分享了自己的看
法：“我们还想邀请来自
俄罗斯不同地区的作者在
书展上演讲，我认为，不
仅客人会对此感兴趣，而
且我们大家都会对这种国
际间的文学交流感兴趣

的，我们还要讨论文学翻译
对文化整体发展的意义，以
及文学在拉近各国人民和国
家之间的距离方面的作用等
等问题。”
出版社还同时推出了其他项
目，向白俄罗斯的读者介
绍当代俄罗斯文学的发展现
状。新书在“夏伯兰—俄罗
斯民族诗歌”系列中推出。
书里面有民族诗人巴什科尔
托斯坦•穆萨塔•卡里姆，著
名楚瓦什诗人瓦莱里•图尔加
亚，卡尔梅克文学家埃尔德•
艾利德舍夫的诗歌。

基里尔•拉杜奇科
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组
天上和水里
组织者是怎么做到的?首先，
直升机比赛。此外，这是一
种非常有趣和美丽的赛事，
虽然其中会有紧张的时刻，
但此赛事已成为世界杯的一
部分。
事实上，在7月23日的比赛
中，除了世界杯的比赛，
还有第16届世界直升机运
动比赛。来自白俄罗斯、俄
罗斯、乌克兰、波兰、奥地
利、德国和中国的36名船员
参加了比赛。此次比赛取得

了一定的成果:白俄罗斯的团
队获得第二名，阿列克谢•莫
恰恩和安东•丹琴科船员个人
获得了“青铜”。
直升机比赛是最壮观的一场
比赛。两个队同时竞争。每
队都是由两个人组成的:掌
握飞行的、操控的以及水
桶。组队的目的是用一桶长
绳子把水从桶里倒出来，经
过12个关卡，然后能准确把
桶放在桌子上，期间必须保
证水不溢出。桌子上有水的
话就要罚款，一桶水要是都
没了，就是最严重的违规，

就要最高的罚款。而且，不
能超时。所以说，比赛不是
开玩笑的。我的意思是，团
队要勇往直前，但又不能在
水桶上花太多的时间，这样
才能在比赛中获胜。或者是
直接进行最后的冲刺。最有
趣的是，在直升机上，飞行
员高兴地向人群欢呼的那一
刻。

展望未来

跳伞运动员之间也有一场激
烈的比赛。即使天气很热，

已经连续四年在波洛娃机场举行活动，参加的人包括职业运动员以及对天空和对大自然
特别喜欢的人。今年，在节日的第一天，就有访客人员记录。这并不奇怪，因为能参加
这种独一无二的节日就是一种幸运。

天上和地上

B
El

tA
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或者偶尔有大风。因为运动
员们轮流跳，所以为所有运
动员提供同等条件是不可能
的，因此你必须熟练地掌握
跳伞的专业知识。伞兵们在
看台上着陆，所以你不仅能
看到结果，还能看到运动
员脸上的所有情绪。由于差
距非常小，因而跳跃的精确
程度要以厘米测量。测量发
现，离落地点最远的是16厘
米。
在过去的几十年里，我们一
直使用移动无人机。如果你
从来没见过无人机比赛，你
可以想象一部关于高科技未
来的精彩电影。如果想要大
致了解的话，飞行员就会戴
上一副虚拟现实的眼镜，在
无人机的前面看摄像机的图
像，并通过操纵杆控制移动
路线。以这种速度，并不总
是能准确观测，还会让你的
眼睛变得模糊。如果，无人
机偶然在空中碰撞，那么就
要退出比赛。事实证明，这
并不是所有年轻体育爱好者
喜欢的运动。这是一场夜间
的无人机比赛。灯光像烟花
一样闪闪发光!

食物、风景、
宠物区
但是，还有更有趣的活动。
比如说，食物和风景。说到
吃，人们会选择街边食物，
从墨西哥的零食到年轻人爱
的汉堡，从一种特殊的火辣
的土豆到冰淇淋。但是，节
日期间酒不出售。这成为家
庭带孩子参加节日的一个因
素。孩子们有地方可去!整

个城市都是由设计师设计
的，甚至有机会坐在真正的
直升机上。这是一个让孩子
们感到惊讶的地方，能够引
起他们极大的兴趣。他们排
好队，只为了感受对天空的
爱。
还要说一下，这里的玩具数
量是不可想象的!气球、牙
套、徽章、模型……即使是
在每个人的脸颊上，也有一
个主题。真的，爱上这里
了。还有那些想要更深入地
了解飞行的人，可以访问航
空技术博物馆。此外，我们
也可以加入联合会，比如，
白俄罗斯的航空运动联合会
代表们已经谈到了近期的一
个环游世界的计划。
相信你不会忘记你的宠物。
首先，他们可以自由地参加
这个节日，而且还为狗狗们
准备好了很多活动。这个节
日的象征是一个四脚飞行
员，这次是一只叫爱丽的狗。
两位著名音乐家的表演结束
了，周六是白俄罗斯的音乐小
组，周日是俄罗斯的“披萨”
组。音乐家的表演是心灵上的
巨大享受。这个节日，有多少
无法言喻的幸福瞬间!

达利亚•果斯克
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在
明斯克举行的的世界杯，
由7个国家的34名组员参
加了四项运动，“导航”
、“平行飞行”、“并
行运输”和“并行”。当
然，还有白俄罗斯的直升
飞机，包括女性机组人
员。我们遇到了其中的一

个指挥官，索菲亚•库尔斯巴德，并且更加深
入了解这个女孩如何爱上天空的。

问： 索菲亚，你飞了多久了? 
答：在户外的时间就是飞行时间。我的意思
是，一个人在飞机上呆了很长时间。我是一名
政府飞行员，所以我的飞行时间取决于国家的
资金，以及我所在的航空俱乐部的资金能力。
如果说年份，那么飞了9年了，如果说飞行时
间，有300多小时。平均每年有30个小时，这

是战争飞行员的飞行方式。当然，我想要更长
时间的飞行，但考虑到我们不是全年的飞行，
而是从春天到秋天，这是一个很好的数字。

问：在哪个航空公司开始对飞行感兴趣的?
答：我去了一所学校，一名指挥官告诉我，一
架直升机和飞机上有一个战斗机飞行员。要求
是很简单的，健康的身体和优异的成绩，任何
飞行员每六个月都要去医疗委员会。目的是让
孩子们进入军事学院学习。大约有100人在军
事学院，直升机上只要5个人，其中包括我所
在的航空公司。
然后，一切都变了,暑期小组只有一个人 (最
年轻)进入学院。那年,没有再招生。当军事学
院恢复女生组年龄的时候，我已经超龄了。很
难过,那就是我一直想在夏季工作的原因。我
现在工作在白俄罗斯航空运动联合会,但是在
地面工

在空中,	
我有	

一种家	
的感觉	

女飞行员讲述直升
机和军事航空中与

天空亲密接触的300
个小时
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问：你对你的军事领域的愿望作何感想呢?
答：当我还是个孩子的时候，人们就说，“世
界和平”。我的梦想是做一个民兵，或者我希
望在监狱里，感受真实的痛苦。我想当我来的
时候，一切都会改变。当我进入卡托米的时
候，意识到世界是不同的，以前我是在妈妈的
庇护下。除此之外，我在部队里找到了飞机，
我来到这里，感觉我就属于这里。在户外，我
感到平和，舒适，感觉自己像在家里，没有烦
恼，没有忧愁。当你飞的时候，你没有时间去
想这些事情，你独自一人在天空中，享受美丽
和平静的感觉。

问：你是如何看待飞行的?
答：理论训练持续了一年半。直到后来，我们
坐在直升机上，教练让我握着他的手，然后
我就不知道发生了什么，看到了什么，有人
说，“接住!”我不明白这门课是什么，但那
感觉太棒了。我们有很多科目以及和技术研究
文件，并且我们每年都会去那里试飞。

问：我听说，很多人认为飞行员是疯狂的。
答：是的，的确是。虽然我们都是在飞机上飞
行，但是每种飞机都有自己的特点，开的方式
不同，需要的飞行的方法也是不同的。如果掌
握不好技巧，那么飞机很难顺利飞行。我喜
欢和飞机在一起的感
觉，当我们成为一体的
时候，可以自由的飞。
你轻轻地，认真地驾驶，
就可以飞了。我们试着让
飞机直线飞行、打招呼、环
顾四周，这不是传统，而是一
种需要。

问：如何成为世界冠军的?
答：我们做了四次尝试。第一次失败了，因为
我工作很忙，这完全是我的错，我不能及时试
飞。而总的来说，我们的表现很好，安全并漂
亮的完成了飞行。尝试过后，评判官们说:“
当我们来到屋顶的时候，以为他们是来找你
的。非常棒!”

问：直升机的飞行是二重唱，机组人员和阿纳
斯塔西娅•科斯科维奇一起表演
答：我们一年四季都在一起飞。但是考虑到我
们都是从零开始的，这并不多。我们和年轻的
运动员坐在一起（我比娜斯佳早两年开始飞
行）。虽然，在我们看来，有的人已经很有经
验了。

在2015年的第一季，白俄罗斯在世界锦标赛中
排名第四。在2016年，女性多项运动获得硕
果，赢得了多枚银牌。

问：如何分配你的角色?
答：飞行员必须团结一致，谈论谁是最重要
的，绝对是不行的。我的眼睛和耳朵，还有大
脑，以及所有的团队聚集在一起，飞机给我们
的身体带来了脉冲。换句话说，我能通过信号
来控制直升机。例如，高度2米，宽度2英寸，
向左。我必须准确完成。如果不能及时发现信
号，或者随便开，那就不行了。

问：那么，飞行员之间要有很高的信任吗?
答：事实上，我相信，她会融入我的生活。我
意识到，在飞行的时候，不仅要掌握技术，而
且还要对包括娜斯佳在内的至亲的人负责。

问：你在天上遇到过危险吗?
答：飞行员通常不喜欢谈论它，我也不例外。
我的意思是，当你飞的时候，保持安静，因为
你要明白，我们现在在这里，但是，几秒钟之
前，我们在其他地方。每次飞行，你都必须保
持冷静。因为喜欢飞行，所以，大脑必须时刻
保持敏锐。你必须清楚地知道如何应对危险的
情况。

问：你感觉在地面还是在空中更加安全？
答：在空中会感觉更加舒服。过度自信是不行
的，如果你认为自己是一个优秀的飞行员，任
何事情都有可能发生。这是生命法则。

问：当陌生人发现你是飞行员时，你会感到惊
讶吗?
答：每个人都有不同的反应，有些人不知道为
什么，一个女孩如何能驾驶一架直升机。一些
人很崇拜我。我不是想证明什么。首先，当我
把照片扔到社交网络上时，即使是陌生人评判
我，我也会很紧张，我渐渐学会了不去回应这
些评判。至今，白俄罗斯仍旧没有多少女飞行
员，大概有15个人左右。

达利亚 拉巴热维奇

在户外，我感到平和，舒适，感觉自己像在
家里，没有烦恼，没有忧愁。当你飞的时
候，你没有时间去想这些事情，你独自一

人在天空中，享受美丽和平静的感觉。
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当地人以自己的手艺为荣。手工制作的烤箱、熔炉、壁炉给他们带来了荣耀。
瓦列里•耶夫列莫夫是上第文斯基地区利斯诺村的村民（砌炉匠），他每天从
事熔炉的制作。耶夫列莫夫让罗松斯基地区的米罗维德村一栋楼房起死回生，
这栋楼房属于一户年轻的生物学家家庭，耶夫列莫夫为这户人家设计并制作他
职业生涯的第20个熔炉系统，该系统包括用于加热房间的翻板加热器、熔炉、
壁炉和烤箱。

瓦列里•耶夫列莫夫	
的独家作品
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有
一次，我得知我的砌炉匠朋
友同意帮助这个年轻的家庭
改变生活条件。这就是为什
么我去了白俄罗斯北部的林
地。我知道，瓦列里•耶夫
列莫夫不喜欢长时间远离家
乡，因为家里亲朋好友多，
还有3条狗和5只猫需要照

顾。但他不抱怨，也不生气，如果他答应去工
作，就不会不负责任。他只为朋友工作。
说到朋友，有一天他们开耶夫列莫夫的玩笑，
他们写了一个广告，挂在村子里显眼的地
方：“我可以建造任何复杂的壁炉或熔炉，但
就是不想！”楼下是瓦列里•耶夫列莫夫的电
话。但是主人并没有生气，因为这是真的：他
知道，他们说的是对的。他什么都会，只是不
想去做，不追求名利。我可以理解他，因为每
一个耶夫列莫夫制作的熔炉，都像是作曲家谱
得曲、画家画得画一样。
耶夫列莫夫的砌炉生涯从1991年开始，那天他正
在父母的别墅那里，从零开始根据“科学与生
活”杂志的图纸组装熔炉，摧毁了旧的熔炉并制
作了全新的熔炉。之后帮助林村伊祖布里茨的村
民修理熔炉，那时候他拆卸了很多熔炉，积累了
经验。他从来没有错过任何一个和老师傅学习砌
炉的机会。他供应了五十多台新炉。
耶夫列莫夫制作的每一个熔炉都不一样，因此人
们把他的作品称为独家并非没有根据。更何况他
真的按照传统的方法制作。将砖块放到管道之
前，先筛选沙子并准备砂浆，他只相信自己可靠
的双手。看着这位大师完成的工作，在组装的熔
炉的几何形状方面，你能够体验到真正的审美愉
悦。每个接缝，每个壁架、角度，每寸砖瓦都像
一个艺术品。在瓦列里•耶夫列莫夫手中，一切
似乎都是在最专业的机器下完成的。
好的熔炉是由具备设计师、建筑师，当然还有
哲学家特质的人制造出来的，村长说道。
瓦列里•耶夫列莫夫的哲学就像熔炉一样，把
消防安全、持久力、方便和美学融为一体。耶
夫列莫夫的熔炉保修期为30-40年。
现在没有人想要俄罗斯生产的熔炉了，因为它
不够方便，而且占地面积大，目前配有壁炉的
熔炉系统比较时髦。新的时代，就有新的目标
和挑战。砌炉匠应当与时俱进。
按照耶夫列莫夫的计算，他在米洛维迪结束的
熔炉制作，使用了1200块砖，350公斤沙子和
120公斤粘土。
这足以为白俄罗斯的家庭建立经典的熔炉样
品，耶夫列莫夫说。

阿纳托利•克里休科
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她
她和我们一样从明斯克来到
这里，是为了参加纳吉卡健
康中心，这是印度南部喀拉
拉邦的一个医疗中心。那已
经是三年前的事了，我们那
里见面、聊天。事实上，她
选择了忽视这个职业是为
了帮助人们恢复健康。她
说：“在我家很难找到一位
适合我的按摩师，这主要是
因为我的要求很高。”直到
后来我在明斯克的一家沙龙
里见过她，我才感觉到了她
对其他人的影响，甚至可以
说是即聪明又善良的人。当
然，就像其他的新闻从业者
一样，当你被一个专业的，
正直的人迷住了，你就想把
他介绍给读者。

问：伊莲娜，不知你是否还
记得，我们从科钦回家的时
候在阿布扎比机场一个日本
老妇人病得很重……我永远
不会忘记你是如何迅速地为
她提供急救的，然后打电话
给了一位医生……你从哪里
来的这种品质——帮助所有
人，不断地学习一些东西，
我想所有人都对这个问题好
奇？
答：也许是从我的奶奶亚代
维吉那里学到的。我爱她。
奶奶是个非常特别的人，热
爱大自然，关心身边的人，
和她相处的人都很喜欢他。
每年夏天，我都住在她和米
哈伊尔爷爷的村子里。爷爷
和奶奶有一个75公亩的菜

地和一个很大的旧花园，有
很多花。我和我的两个姐妹
喜欢在那里玩。诺维奇村是
白俄罗斯风景如画的角落，
距明斯克21公里，一面被
白桦林围起来，另一面被
松林和田野包围着。我奶奶
和我经常在树林里散步，她
跟我讲神话传说。第一个故
事是关于蕨花的传说。顺便
说一句，我和奶奶最亲近。
只有我对她和爷爷的谈话感
兴趣。对我来说，它们听起
来像童话故事。我很喜欢听
奶奶讲不同的菜是怎么准备
的。食物是在炉子里怎样烤
熟。不应该在烤箱或煤气炉
或电炉里做哪些食物。我很
努力地观察，比如把面包和

健康的人,		
才是幸福的人
明斯克的伊琳娜•利希塔洛维奇是一个认识她，就想和她成为朋友的人。她的心态积极
乐观，用自己的善良和热情感染着周围的人，她帮助身边的人，让他们的生活回到正常
的的轨道上: 世界是属于乐观的人。
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肉怎么烤，怎样揉面粉，油
该放多少。奶奶也会为别人
治疗，看起来很简单:一个
人坐在她旁边，奶奶安静地
读着祈祷……显然，她天生
就是这样的人——喜欢帮助
人们。我大概也想她一样，
对生活充满好奇心，对知识
无限渴求。

问：你是有意选择了按摩这
样一个辛苦的职业吗？
答：说来你可能不信，我从
来没有计划过自己的职业。
高中的时候妈妈问我想成为
什么样的人，我完全不知道
该怎么回答。尽管亲戚都从
事医疗工作，阿姨是牙医，
叔叔是眼科医生……我也从
医，“不，没门，”我心里
暗暗想。我有个朋友想上医
学院但她的生物学得不好。
她9年级时对我说“你能和
我一起去吗？生物考试的时
候，你可以帮我打小抄。”
就这样我陪她参加科入学考
试。前两门考试都通过了，
生物是最后一门，我为她准
备了很多答案备选答案，但
她当时太紧张了，什么都回
答不出来，最后没有考上。
而我却通过了最后一门考
试。我回家对家人们说我通
过了医学大学的考试，大家
都笑了，妈妈说"那就可以
学了"。就这样，我开始学
习医学知识。

问：你是怎样学医的
答：学医很辛苦，一年要
学10 – 11门课程，解剖
学、生理学、药理学、拉丁
语……我仍然无法理解我是
如何吸收这种信息流动的。
凌晨3点至4点睡觉，早上6
点就醒了。按摩是最后接触
到的课程，只有对解剖有透
彻了解的学生才能学习这门
课程。我是其中之一。父母
支付了我的学费，为了感谢

家人的支持，我为所有人做
按摩。我被分配到明斯克内
分泌中心，在那里工作时，
我要开车到需要我帮助的人
那，其中客户里有姐姐的朋
友。然后我被邀请到一家美
容院工作。沙龙用医疗器械
进行畸形矫正，他们正要并
寻找一名医生，并要求医生
能用这台机器配合按摩为病
人治疗。我表达了想接受这
份工作的愿望，院长接受了
我。从那时起我开始深入接
触按摩专业，开始参加芳香
疗法课程，研讨会，为按摩
提供专业的化妆品……

当灵魂不再受煎熬
问：在医院的工作给你留下
怎样的印象？
答：在内分泌科室工作时，
掌握了中级医疗专业所有类
型知识。作过外科医生，作
过治疗师...我很喜欢这份
工作。我同情病人，但也观
察到其他人对他们的态度。
一开始我对其他医生冷淡的
态度感到震惊。随着时间的
推移，我开始理解他们。医
生不能无限同情，随着时间

的推移，怜悯情绪会耗尽。
每 天 接 待 4 0 人 是 什 么 感
觉？这是一种很大的心理负
担。糖尿病患者有着特殊的
行为:他们因为得喝五次胰
岛素，因而生命受到伤害，
肾脏被撕裂……我观察到许
多疾病的故事，这在道德观
上很困难。我可能还没准备
好，觉得我快接受不了了。
有一天我意识到我不应该这
样下去，我面前有两条路:
要么学习在系统中做一个麻
木不仁的工具，要么离开。
我决定:我想从医，帮助人
们解决问题，但我不想在医
疗机构中工作。

问：按照规定，你要在国
家分配的工作职位上作满3
年，是吗？
答：我做满了三年，那是
一个很棒的集体。顺便说一
句，完成了分配任务后，我
进入了明斯克的医学院牙科
系。但是9月1日来学习的
时候，我却临时改变了主
意。我想到如果在这里入
学，六年里我只能不停的学
习，我在按摩方面的能力也
会生疏，更主要的是我不能

等待下一个访客
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在经济上帮助家庭。我的大
姐姐娜塔莎还在读书，小加
林也是个学生，父母的薪水
很少。妈妈在企业工作，爸
爸在拖拉机厂的铸造车间工
作。我们过得很拮据。

问：你喜欢你现在的生活
吗？每天为不同的病人按
摩，你会累吗？你会在工作
的时候遇到自己的真名天子
吗？
答：我对自己的生活很满
意。我认为人的身体是大自
然创造的万能工具。一切都
很和谐。我看不出任何身体
是有缺陷。是的，每个人都
有轻微的偏差，但是可以消
除。我从来不把一个人的身
体看作是参数上不正常的东
西看作是错误的。是的，有
时候，我也会感到疲惫:工作
是物理的。但我的身体已经
习惯了高负荷，就像一个每
天都在训练的运动员。我已
经工作了十五年了。我所有
的时间都是为常客安排的。
他们感激我，我能感受到他
们的感激。这是一种能量，

可以补偿按摩后的疲惫状
态，这就像是在进行能量交
换，就像是永恒的发动机。
因此，我很少感到疲倦，感
到满足了。我真高兴看到一
个人微笑，开始看起来很
好，恢复健康。有些人摆脱
痛苦、外部缺陷、开始爱自
己时，生活就完全改变了。

问：我还听说过赞美的话也
可以治愈心灵
答：我所有的客户都喜欢跟
我聊天，分享一些问题，他
们也会给我一些建议，这使
我有了丰富的经验。我甚至
可以从别人的错误中吸取教
训，但也有这样的看法:别
人的经验并不适用于自己。
当然，我也会犯错，但通过
告诉客户我的生活状况，我
能更好地理解自己。我也要
对待心情低落的人。有一个
女人在意识到自己多大的时
候突然陷入抑郁。我怎么能
问她，你55岁的时候很漂
亮，很健康，你生活中的
一切都很美好？给她讲了一
个客户母亲的故事。在此之

前，她在复杂的婚姻中存在
了多年，养育了两个女儿，
并回忆起曾经从事舞蹈活动
的经历。于是报了舞蹈班，
去跳舞。课程安排了舞蹈之
夜，即所谓的"美伦吉"。
然后去了国外去了梅伦吉岛
比赛，甚至赢得了奖项。她
听了我讲的故事后，就买了
英语课程和文体学课程……
开始做自己的事了。现在，
当我问"我们的抑郁是怎样
的？"，她笑了，"所有女
人和男人的故事都会向我倾
诉，当有人需要安慰时，我
会把它们拿出来，分享给大
家。"

发展人际关系
问：这就是说除了按摩，
你还要为病人提供心理治疗
吗？
答：是这样的，而对我个人
来说，这是一种心理治疗。
而且在这个过程中我自己也
得到了治疗，毕竟我自己的
生活也不是一帆风顺。两个
十岁左右的女儿正在成长: 
9年级的维多利亚，8年级
的瓦莱丽娅。德米特里的丈
夫是个程序员，他的生意也
很忙。赖斯•米海洛纳的妈
妈和我们住在一起。有些时
候我也会遇到让自己难过的
事，这时一个顾客给我讲了
一个跟我经历相似的故事。
这使我找到了摆脱困境的办
法。与家人和亲人沟通后与
人沟通，这是生活中最有价
值的事情。尤其是当他们采
纳你的意见时。

问：人的身体是自然创造的
产物，因此需要创造性地加
以对待。按摩是处理身体的
一个重要方式。你认为我们
的民众能理解这点吗？还
有，他们是否可以像印度那
样被灌输按摩文化？在威尼斯的家人
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答：在印度，这种文化已
经形成已经有几个世纪之
久，从ay u r v e d a开始(一
种按摩形式的治疗体系，
用草药、根茎、油、矿物
质等辅助)。在现代印度，
按摩除了在医院中，还在
运动中使用，还在家庭中
作为一种卫生手段得到了
加强。现在按摩已经渐渐
得到了民众的关注。但五
年前，当我得知人必须定
期进行按摩，无论是自己
单独进行还是求助于专家
时，我注意到他们有多惊
讶。有一种定型观念 :接
受按摩，慢慢恢复健康，
后放弃按摩。然后，也慢
慢忘记了自己的生活方式
不 健 康 ， 然 后 在 接 下 年
的一年里，你又一次“伤
害”自己的身体，然后又
一次回到了我这里来做按
摩。一个人需要一个持续
不断的持续性按摩。就像
每天刷牙一样。梳理身体
的每个关节，给他热身，
清除压力因素。一个月至
少来一次就够了，需要系
统调节身体。我有很多固
定的客户，他们认识到，
我提供的按摩服务经济实
惠。许多人说:  "我等了
这一天，躺在按摩台上，
就像条件反射一样，立刻
放松下来。”按摩文化在
我们的社会中已经存在，
但也不是所有人都明白这
一点，这既需要有经济能
力，也需要找到适合自己
的按摩师。

按摩是一种艺术
问：对我们社会来说，按
摩的美学是很重要的。去
年，9月份举行了第七届白
俄罗斯水疗按摩锦标赛……
答：按摩是一种艺术。我
很高兴我们也朝这个方向进

步。除了按摩师给病人提供
的愉悦感觉外，这个过程看
起来就像绕着身体跳舞。遗
憾的是，按摩师在为病人治
疗的过程中也伤害了自己。
随着时间的推移，他们的关
节开始疼痛。按摩师本人的
健康并没有受到重视。

问：你参加过类似的比赛
吗？
答：六年前，我应邀参加了
在莫斯科著名的Elena zemov
学校举行的水疗锦标赛。顺
便说一句，我在比赛中得了
第4名。我当时很紧张，因为
这是级别很高比赛。不仅收
获了经验获，还认识了来自
俄罗斯、法国、意大利、西
班牙、葡萄牙的许多专业人
士。第一名是莫斯科女孩。
总共有180人参加了锦标赛。

问：听说有些按摩师喜欢
用疼痛体验的方式来进行按
摩？
答： 我很反对这种做法，
这种疼痛体验是错误的按
摩方式。这增加了身体的负
担。无论什么样的问题都能
用柔和的方式解决。如果你

能轻轻的舒展肌肉，身体会
慢慢接受你的调节，这样你
的每一块肌肉，每一个关节
都可以得到护理。

问：据我所知，你在各国学
习，不断提高按摩技巧，是
吗？
答：有一天我开车的时候，
突然觉得自己在这个领域上
还有很多不足。我在白俄罗
斯学习了所有可以学到的东
西，参加了许多研讨会:不
同的教练可以学我一些东
西。我刚开始去莫斯科学习
伊夫•基辅。众所周知，当
你不断寻求提高你的专业素
质的时候，你会得到一些建
议。俗话说，当你不断寻找
时，答案就会出现在你的面
前。我去意大利参加了水疗
大会。这是一个巨大的信息
平台，设计器械、化妆品和
美容按摩师等等领域。我还
去过西班牙，在莫斯科学习
完按摩课程后去了那里，西
班牙也是按摩技术的发源地

问：那里的按摩有什么不
同？
答：-他是一种很温柔，很温
柔的按摩技巧。这是一种放
松的按摩技术，针对身体的
每一个部位都做了非常细致的
工作。当轻轻打开人体组织中
时，按摩师会发现出有问题的
区域。这种技术的发明者是艾
恩里克•卡斯特尔斯•加西亚。
我亲自参加过他教授的课程。
学校的主要分支机构在巴塞罗
那。去年夏天我又去了那里。
并为自己找到了将东方的经典
按摩技巧与实践相结合的新技
术。通过风格的混合，按摩师
可以自由的应用技巧。掌握这
种技术的人多也不少，差不多
一百个。 

问：这是你最生动的学习经
历吗？

在曼谷上课
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答： 我觉得 2006年在泰
国的学习经历最精彩。我
在那里住了一个月，学习
传统的泰国按摩。完全不
同的按摩技术。当你从外面
看的时候，好像是一个按摩
师在表演某种独特的舞蹈。
在泰国，我接触了这个国家
的文化。泰式按摩和按摩的
文化都非常深厚。她就像哲
学一样。我们的早晨开始于
卧佛寺渡河寺。然后寺庙还
开着呢。我们触摸佛祖，读
祷文，调整着与人体一起工
作。就在这种情况下，我们
可以说是一种幻想，可以接
近我们的病人。理论很少，
只有几天。然后练习了三个
星期。所有教师都是成年
人。我的老师72岁，但我
甚至不相信他已经这么大年
纪了:她非常强壮，像一头
奶牛。顺便提一下，我们这

一组是第一批被渡边学校录
取的欧洲留学生。就在同一
个寺庙里，泰式按摩是最古
老的技术。我在墙上的神庙
里看到了一幅壁画，描绘了
一个有经络、穴位，人的身
体……

问：你掌握了多少种按摩技
术？形成自己独特的按摩技
术了吗？
答：我已经很难把按摩分类
了。我早在五年前我就发现
很难使用单一的某种技术。
我有自己独特技术，并且能
够用这种方法与人沟通的，
这取决于身体现在需要什么
样的按摩。有时坚持某种类
型的按摩，但在大多数情况
下，当我的常客来看我时，
我会给他们采用更个性化的
按摩。我知道他们的喜好，
身体哪个部位需要更强的强

度，反之亦然。一般来说，
我什么都不问，只是感觉到
了。我可以这样说:我可以
读取身体的信息。

身体像一朵莲花

问：所以你管身体叫“你”
，我是说着是对人的称呼，
不是吗？
答：是的，身体像人一样也
是需要交流的。很多人都不
懂与自己的身体交流，或者
说压根就不想，有人对此感
到恐惧。有人不知道身体能
向主人发出信号不仅仅是痛
苦。当你的头脑清醒，倾
听，感受那里发生的一切。
不要害怕扫描你的身体，也
不要害怕承认你的痛苦。我
们要照顾好自己的身体，因
为生命只有一次，我们应该
让他保持健康。是的，既要
运动，也要保证营养。

问：你管自己按摩方法叫什
么名字？
答：我从没想过。但现在当
你问起的时候，我突然想到
了荷花的形象。当我处理一
个人的身体时，我觉得它像
一朵花一样解散，就像在开
花，这时身体正在放松，液
体开始循环。

问：旅行时，你会忘记自己
的职业吗？
答：很难忘记，这已经成为
一种习惯了，一看到别人的
身体，我就会习惯行的找他
的问题。但是，当然，我尽
量从职业上分散注意力。我
的大部分朋友都去了不同的
国家。例如，我的小妹妹就
住在丹麦哥本哈根。在法
国，塞尔维亚，德国都有
朋友。土耳其也有认识的一
对夫妇。当我第一次到达伊
斯坦布尔时，这个城市征服
了我，这是一种精神上的联

美术硕士班
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系，一种能量上的联系。我
感觉就像在家里一样，在那
里我不会迷路，我从来没有
在伊斯坦布尔遇到过坏人。
朋友们让我熟悉土耳其的文
化和传统，我觉得我可能已
经是那里的导游了。伊斯坦
布尔是一种激情，是从激情
到旅行的一部分。我们的女
儿维多利亚和瓦莱丽娅已经
能自己去旅行了。11月份
的秋季假期，家人将去米
兰。他们从小就和我们一起
开车。米兰之后我要带妈妈
去第比利斯呆三天。这是我
给她的生日礼物。  

问：你妈妈也喜欢旅行吗？
答：她并不钟爱旅行，因
为她的工作很辛苦。她在" 
Horizon "公司的冲压车间
工作。工作很辛苦，工资微
薄。所以我从14岁起就在
暑假工作。阿姨是一家食
品店的负责人他带我去做
烘饼、饼干、黄油、奶酪。
第二年，我被允许去购物大
厅，我已经是那里的大堂负
责人了，我感到非常自豪。
工作做得很好。当我还是医
学院作的学生的时候，夏天
我也会去我阿姨家工作。离
开" Horizon "后我和妈妈
就会去那里。当我叫她去旅
行，看看世界的其他地方
时，她拒绝了，妈妈是个恋
家的人。

雨中起舞

问：你是那种以极大的兴趣
看待世界的人。在这方面，
回顾了两个人的对话。一个
人说:“一个人的烦恼，我怎
能为生活欢喜呢？”第二，
生命不是为了等待倾盆大
雨。她是为了学习在雨中跳
舞。我觉得你已经学会跳舞了
答：是啊，我是这种人。 
虽然没有尝试过舞蹈，我总

是想尝试不同的东西，比如
陶器，或者画画。总之喜欢
用创造性的东西表达自然。
我认识的一个朋友30岁时
开始学习缝制与真人为范
本的娃娃。我在她那订制
了一个娃娃，打算送给一
个将要过生日的朋友。我喜
欢做手工盘子或杯子，在上
面画画。上一次去伊斯坦布
尔时，我给朋友们赠送了一
个精美的蒙斯特陶器，他们
甚至不相信是我自己作的。
我在美术硕士班画的画已经
分发给朋友了。当人们喜欢
我的作品时，我感到非常高
兴。以前我总认为，如果一
个人没有唱歌的天赋，那她
就永远都不会唱歌，而事实
上，唱歌需要花时间和精力
去训练。我的老师给我看了
他十年前和现在的唱歌录
像，这让我相信我也能学会
唱歌的优美。我听到了她的
声音、力量和声音。我当然
不会去攀爬综艺界的顶端，
但我可以给一个好男人唱一
首喜欢歌，例如在丈夫德米
特里生日的时候为他唱一首
歌。我记得当时我的双手因
激动而颤抖，我无法正确地
拿一张纸条:安杰莉卡•瓦
鲁姆的歌《一天就要结束
了》并不容易。但我成功
了。我的下一个愿望就是学
会弹钢琴。我已经拿出来好
几年了。我会找一个老师，
然后开始学习。 
我会教孩子们创造性地表达
自己吗？不，尽管我没有特
意教他们，但他们还是学会
了我的生活方式。陶器和绘
画都是这样……如果你自己
做，孩子们就在你后面跟你
学。然后他们就会找到自己
的幸福。正如Ayurved所说
的，健康的人才是幸福的
人。

瓦伦蒂娜•日丹诺维奇 科钦大街，印度

霍华德•瓦南 来自台湾的大师

土耳其朋友埃琳娜，伊斯坦布尔 摄
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库
斯图里察的名字对与全
世界的电影迷来说无疑
是 一 个 标 志 ， 他 是 一
个传奇般的人物，被称
为“巴尔干的费莱尼”
。在其指导的电影首映
式上聚集了许多明星，
很多演员都表示最大的

梦想就是在他指导的电影里出演角色。今年
在维捷布斯克举办了第二十七届斯拉夫巴扎
尔国际艺术节，这位才华横溢的导演带来了
自己的艺术片《银河系》，并在演唱会上与
自己以前的占有戈兰•布雷哥维奇一起给大

家带来了有趣的节目。在艺术节结束的时
候，库斯图里察与布雷哥维奇的舞蹈被评为
最优秀的节目。
不过观看《银河系》的观众并不多，看来维
捷布斯克的观众并没有准备好欣赏这么立意
严肃的电影。观众更多的选择了主题欢快的
电影。但是导演并没有为此伤心，对他来说
这部独特的，与众不同的电影是他实现自我
创作价值的“金钥匙”。导演深信一定有以
下部分观众会喜欢这部电影，因为电影不仅
仅是简单的银幕影像，它还是人们内心深处
的纽带，通过这一重要的纽带可以揭示人类
与世界存在的全部主题。

灵魂建筑师
导演埃米尔•库斯图里察讲述了自己创作历程，并分享了自己关于白俄罗斯的看法
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三
库斯图里察略带伤感的说：“ 现在好莱坞
的影片在院线上的影响力很大，我不知道
十年之后是否还会这样，但我相信原创电
影永远都会占有自己的地位，因为它总是
能搅动灵魂的最深处，刨析人类强烈的情
感，从而使观众学会思考。
电影《银河系》讲述了一个从战场归来的
士兵与等待他的姑娘的爱情故事。导演兼
编剧的埃米尔•库斯图里察在电影中扮演主
角。女主角有意大利电影明星莫妮卡•贝尔
努奇扮演。本来差距这么大的演员很难在
一部戏中合作，但是埃米尔•库斯图里察就
做到了。
在晚会上，导演表示这部电影的录制对他来
说非常艰难，即使是演技派的莫妮卡•贝尔
努奇也很难诠释这个角色，拍摄结束时，莫
妮卡表示没有比这次的拍摄更难的工作了。
导演将这部戏比作了一个建筑工程。
他说：“电影是塑造人类情感的工程，导演
是建筑师。为了呈现内心深处的情感，导演
作为灵魂的设计师必须把每个微小的细节都
分析好，并展示出来。现在的个别电影里，
有些画面在我看来即轻浮又矫揉造作。
在维捷布斯克放映这部电影是有原因的，
导演个人非常喜欢斯拉夫国家，他多次到
访俄罗斯，还曾经到明斯克参加“利斯特
罗德电影节”。导演说维捷布斯克之所以
吸引他，是因为这是画家马尔克•夏加尔居
住和工作过的地方，他还强调，在参观了
德文捏市以后，他完全明白夏加尔如此浪
漫的创作灵感来自何处了。
“我喜欢旅行，了解不同国家文化的特殊
细节。当我去斯拉夫国家的时候，总有一
种回家的感觉。我坐地铁看着人们的脸我
知道他们都是我最亲近的人。白俄罗斯除
了是一个在精神上与我亲近的国家之外，
还非常美丽。哪里也没见过这么干净，
也没感觉到这样的空气！这里的人民有值
得骄傲的东西，也有值得珍惜的东西。在
维捷布斯克附近散步我感到心情很愉悦，
被人们平静而缓慢地生活节奏感染。我很
乐意再回到白俄罗斯，也许我会去其他城
市。”
在与导演谈话后，有一种感觉，巴尔干导演
征服了白俄罗斯社会，不仅仅是通过电影和
音乐音乐会的表演，而是对他所做的一切充
满魅力和真诚。最重要的是，我们不会看到
一个人的冷漠。库斯托里亚人用他积极的情
感赢得了维捷布斯克人的热情欢迎

维克多利亚•阿斯科尔

刊物推荐
《三分钟游览明斯克》是旅游项目《Travelar》
制作的一份导游材料，里面详细讲述了明斯克哪
些酒吧，餐厅值得光顾。在这份名为《三分钟游
览明斯克》的材料中提到，白俄罗斯对包括澳大
利亚在内的80个国家实施免签政策，现在是来白
俄罗斯旅游的最佳时机。
一位澳大利亚记者说，明斯克是一个干净和现
代化的城市，有时尚的咖啡馆、酒吧和画廊。
与此同时，这里保留了许多苏联时期的建筑，
但白俄罗斯首都同样能感受到进步的力量。这
座城市正在筹备2019年欧洲运动会和2021年世
界冰球锦标赛的过程中，明斯克正不断发展:新
建酒店，发展基础设施，娱乐活动越来越多。

想要了解苏联时代的建筑，就得走独立大道。
饿了就要去饭店尝尝土豆饼配手工香肠，配菜
有鸡蛋和青葱。也可以去明斯克知名的的酒吧
街- Zybitskaya街。想要购买白俄罗斯森林浆
果或熏制肉，那一定要去蚊子市场。
推荐游客们入住“Monastyrsky”酒店，酒店坐
落于老城区最有历史氛围的古老建筑群内。作者
在书中有这样的描述：“附近有圣灵大教堂，距
Svisloch河只有几步之遥，周围有咖啡馆和步行
街，你很难找到比这里更好的住处了。”
此外，作者还介绍了十月大街上的古老建筑和
街头艺术。如果想要从高处俯瞰明斯克，最好
去坐马克西姆高尔基公园里的摩天轮。
在游览明斯克的 «must do» 清单里，也就是不
可错过的景点名单里，作者列出了两个必须去
体验的景点。第一个是体验白俄罗斯独特的饮
料，如草药酒，这就一定要去有苏联时期风格
的酒吧“中央大学”里品尝一下了。其次，就
是一定要去欧洲最大的歌剧院之一白俄罗斯国
家学术大剧院观赏一次芭蕾或者歌剧。

转自白俄罗斯国家通讯社

该出版物推荐来明斯克的旅客参
观白俄罗斯伟大卫国战争历史
国家博物馆、国家美术馆和国
家博物馆等等18个独特的白俄
罗斯景点，预计到2022年将
增加到70个。
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我

强大、	
明亮、	
壮观……

我们知道，米哈伊尔·亚历
山德罗维奇是一个伟大的时
代。我们也知道，粉丝们都
很喜欢他的歌剧表演。而我
也乐在其中。因此，在夏季
休假之后，本来打算去记者
招待会，鉴于大剧院的最近
安排，我在剧院里享受弗拉
基米尔·格里迪克领导团队
的美妙歌剧。
所以,“莎乐美”是一部有同
名歌剧和艺术家哈利·古姆

勒的交响乐诗歌的歌剧。这是
一个场景和服装、设计录像机
概念（艺术家帕维尔·苏沃罗
夫，画家谢尔盖·舍夫琴科）
。我们的出品人编导：白俄罗
斯共和国杰出艺术家尤利娅，
摄像导演乌克兰杰出艺术家维
克多。这是他第一次表演的时
候。
歌剧一开幕，她就会说，这
是一场精彩的表演，然后响
起一片掌声。大厅里，大家

就会期待，接下来会发生什
么……接下来，响起美妙的
音乐。它使观众进入到音乐
的意境里。我想，如果你想
要了解它，你必须感受它，
不仅需要音乐听力，还需要
拥有一些音乐素养。在我的
一位同事的采访中，米哈伊
尔·潘贾维茨说，理查德·
施特劳斯的音乐是白俄罗斯
艺术家和管弦乐队的艺术精
神支柱。

pA
v
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A
s

白俄罗斯大剧院举行了第86届剧院开幕的“沙龙”。
著名的德国印象派代表理查德•施特劳斯展现了自己的
音乐作品，本次开幕式主要导演米哈伊尔•潘杰维泽。
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她的歌剧院有大的吗?毫无
疑问，我做到了。在观看之
后，当所有的粗糙度都是如
此自然的时候，有一种令人
愉快的余味，就像10月举行
的首映式一样。
在歌剧中，有两个世界:世界
的精神，世界是世俗的。他
在希律的船上顺便说一下，
这艘船是来自另一个维度。
他在伊罗德的船上。这艘船
是来自另一个维度。在甲板
上，奇怪的观众，像希区柯
克电影的英雄。这是一种很
好的方法。在轮椅上有半疯
狂的人，他的勇敢的妻子是
一个渴望权力的人。在所有
这些声音的中间，一个穿白
色衣服的女孩……这是塔蒂
亚娜。她的歌声里充满了激
情。我想，她一生都在等待
这个短暂的角色，尽管她的
作品中有塞纳河、塔蒂亚娜
和奥利诺拉和紫罗兰，还有
麦克白夫人，还有很多其他
的东西。
但是，我将继续为戏剧评论
家和音乐剧提供一个详细的
分析。随着时间的推移，使
它成为一个完整的大剧院。

我所知道的是，当孩子迈出
第一步的时候，我们都很高
兴。随着时间的推移，随着
他的成长，慢慢就学会走路
了。在剧院里，这是一场精
彩的比赛，然后我们就可以
开始了，不管谁想要，都要
把它拆开。我要在这个天才
的故事里呆一会儿。懂歌剧

的人知道，他的表演是在剧
院里真正的表演。正如我们
所知道的，理查德·施特劳
斯在100多年前为奥斯卡·
怀尔德的悲剧写了一部歌
剧。1905年，首映在德拉丹
和奥斯丁。在俄罗斯，在刺
刀中，神圣的锡诺德禁止表
演。直到192 4年，歌剧才
出现在马里恩剧院。从那时
起，已经有好几年了，一个
女孩的爱情故事，一个先知
的故事，一个残酷的结局，
在银盘上的头，在圣经的故
事中也不会停止。我想说的
是，导演迈克尔·潘贾维
泽，尊重基督教东正教的传
统，在他的时代，甚至是一
种祝福。
对于一些人来说，“莎乐
美”已经莫斯科剧院、圣彼
得堡剧院上映，由几名教会
成员演出，包括圣殿的丹尼
尔·莫斯科夫斯基。这部作
品在不久的将来会在俄罗斯
大剧院上映。因此，我们将
在白俄罗斯大剧院耐心地等
待首映式。

瓦列吉娜 日达诺维奇
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我们的苹果，
我们的生活

坐上从明斯克-布列斯特专线上的列车，	
这条线路途径Columns，涅斯维日，Klecka，
沿途经过在附近村庄和郊区时，就能感觉到苹
果的气味，即使关上车窗也能闻到
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当
你看到满
地掉落的
苹果，被
压弯的树
枝，甚至
马路上都
随处可见
掉 落 的

苹果时，这就意味着又到了
苹果成熟的季节了。这个时
候你走近亚茨基瓦奇村的果
园，就会看到儿时记忆中的
苹果树，摘下来，咬一口，
你一定会不自觉的说出：“
这就是自己家苹果的味道
啊。”

漂流在海上
的青苹果
要知道，过去在远航的水手
眼中，青苹果是在珍贵不过
的东西了。船长的手中握着
这样一个青苹果，会迫不及
待的咬上一口，然后品味他
的味道，仿佛这味道能激起
最香甜的回忆一般，他闭上
眼睛思考着只有自己知道的
事…也许是在想乌克兰的
家，也许是在想在农村度过
的童年，想起了那个苹果丰
收，岁月无忧的时光。也许
这颗青苹果树是长在邻居家
的菜园的，但依然不会阻挡
它的慷慨，它会伸出一根树
枝，弯下腰，把果实送给一
墙之隔的孩子。
第一次见面时，彼得·瑞博
就对我抱怨说，他家的青苹
果树没办法适应自己家像烟
盒一样大的花园。其实，彼
得·瑞博和妻子金娜想一
起种一棵青苹果树，可惜
没成功。顺便说一句，彼
得·瑞博的妻子金娜·卡拉
曾经是一名记者，现在，他
们一样，都退休了。彼得·
瑞博的妻子可以称的上是
世界公民了，经常在世界
各地小住，游玩。有时在

委内瑞拉的一个小渔村附近
和生活，偶尔坐上游艇飘在
海上，现在冬天离开伦敦的
公寓前往智利，到康塞普西
翁市儿子的住处待到五月。
彼得说：“我们喜欢一年四
季的温暖气候。”他们也会
时不时来白俄罗斯，他哥哥
的墓地就在离格梅丽不远的
地方。今年夏天住在拉脱维
亚的女儿莲娜与从乌克兰特
意赶来的妹妹一起来明斯克
看望他，六年前，他们一起
来到白俄罗斯，住在乡村别
墅了，据他们回忆，那时院
子里的青苹果树让他们很开
心。他们试着带走几颗小树
苗，想把它们移植到自己英
国的家中，但是失败了，彼
得没有放弃，他在网上找到
了相关信息，知道在英国哪
里能买到树苗，他还要继续
尝试。

宇航员的“勋章”

以前在明斯克举办过宇航员
代表大会，我的丈夫，同时
也是我的同事，当时以白俄
罗斯国立大学学生的身份参
加了宇航员与学生们的见
面会，见了了美国的宇航员
Shannon Lucid和俄罗斯的宇

航员安东·斯卡佩尔洛夫。
宇航员伊万有白俄罗斯血
统，在开会的空闲时间里，
他在学校的后院摘了些青苹
果，然后在最后一场会议
时，将苹果分给出席会议的
宇航员们。
他说我不知道在大家的印象
里家能让你们联想起什么，
就我而言，提到家我就能想
起苹果。他还补充说：“要
知道苹果可是对万有引力原
理做出巨大贡献的。”
宇航员们非常高兴的收下了
伊万赠与的苹果，他们告诉
伊万，永远都不要不好意思
承认自己的白俄罗斯血统。
他说：“我是俄罗斯国籍，
但我是白俄罗斯人。”他还
说他的老家在莫吉廖夫的比
尔霍夫斯基区，科帕奇村，
他在那里出生。
这样说来，苹果可以说是故
乡的象征。

童年间美好的苹果

童年的苹果—是一件特别的
事情，它就像包含在这个无彼得·瑞博

安东·斯卡佩尔洛夫
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限世界里一样，每天都充满
着惊奇，就如同在世间发现
如瓢虫、甲虫、蝴蝶、毛毛
虫一样等等……因此，正如
我们家的一位朋友所说的那
样，日子过得长而缓慢，就
像他们在人生中成年时相互
竞赛一般。苹果是一个迷，
一个魔术，有这样一个关于
禁果的故事，生活将继续，
而你不会猜中谜底。正如我
的祖母卡佳说地那样，当人
吃水果的时候，太阳放出力
量，然后将这股力量进入人
体。我记得正如我经常坐在
Райкой下，它位于哈
尔科夫州沃克平斯克市波特
格罗诺街，无论如何都不能
摘下黄红色的苹果给亚当，
而祖母笑着指着安东诺夫卡
说，这些苹果如此之大，
我喜欢这些迷人的苹果，我
们用这些苹果煮了一些苹果

酱。在学校就已经知道，苹
果与其它水果相比更有益。
英文老师告诉我们，在英国
是这样说的：“An apple 
a day keeps the doctor 
away.”意思就是一天一个苹
果，医生远离我。我们可以
在休息的时候吃个苹果。而
且我还记得，即使是高中生
也会从安东诺夫卡那里学到
如何得到苹果。甚至对我的
儿子波格丹来说，当他还是
孩子时，他就知道如何制造
工具来获得苹果。关于苹果
的古树数不胜数，可以用谷
歌搜到。你知道吗？穴居人
用苹果作为食物，现如今它
也是可食用的水果之一。当
时伊万说从雅茨科夫施纳的
花园运往了很多苹果到了莫
斯科和列宁格勒，他还能记
得这些庞大的马车是如何出
现在村里的，现在的卡车来

自克列茨克，来自雅茨科夫
施纳的少数居民在那里购买
苹果，并将它们直接送到克
列茨克的罐头厂，这是白俄
罗斯最大的罐装食品厂，生
产婴儿食品，由苹果、胡萝
卜及其它蔬菜水果制成的果
汁，原浆和其它优质美食，
该企业始建于1896年，生产
糖蜜，淀粉，酒精，果酱和
黄瓜，产品在消费者中取得
了巨大成功，甚至在华沙也
取得了成绩，这家食品厂是
在拉特维尔公爵的庄园创建
的，故事就是这样！好吧，
我们将会再次访问我们的小
家园“雅茨科夫施纳”。我
们将会去摘苹果，我们相信
太阳能量会很充足，它们仿
佛在等着我们去采摘它们。
是的，我们还会考虑在哪种
植这些神奇般的苹果树苗。

瓦伦蒂娜·日丹诺维奇
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